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La Junta invertirá cinco mil 
millones de pesetas en las 
carreteras abulenses

Ayer fue presentado en nuestra capital el Plan Regional de 
Carreteras de la Consejería de Obras Públicas y Ordenación del 
Territorio de la Junta de Castilla y León. Este plan contempla la 
inversión de más de cinco mil millones de pesetas en las 
carreteras de nuestra provincia en los próximos diez años, según 
informó ayer en el salón de actos del Asocio de Avila el director
general de Obras Públicas e 
González.

La inversión total en las ca
rreteras de la región alcanzará 
en estos diez años la cifra de 
58.700 millones de pesetas pa
ra todas las carreteras cuya 
competencia es exclusiva de la 
Junta. Con este Plan se intenta 
mejorar unas carreteras que 
son importantes cualítativa- 
mente pero que sufren en ge
neral graves deficiencias.

Infraestructura, Manuel Niño

Entre las obras que hay que 
destacar en nuestra provincia 
están las de las carreteras, de 
Hoyo de Pinares y de Arenas a 
Candeleda, así como la C-500 
de El Barraco a El Barco de 
Avila, la de Avila a Arévalo por 
Cardeñosa y la C-605 desde 
Arévalo a Madrigal de las Altas 
Torres.
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Huelga de ATS y diplomados 
de Enfermería

Alrededor de un 70 por 100 de 
la plantilla de ATS y diplomados 

‘ de Enfermería del Hospital de la 
Seguridad Social Nuestra Señora 
de Sonsoles y del Ambulatorio, 
se han sumado hoy a la huelga 
convocada a nivel nacional para 

•oponerse al decreto del Gobier
no y reivindicar que no desapa
rezcan las especialidades. Tam- 
J)ién se oponen a la movilidad 
geográfica. La decisión de su
marse a la huelga fue adoptada

Atraco a mano 
armada en 
Hernansancho

Un atraco a mano armada 
se perpetró ayer mañana en la 
oficina de la Caja de Ahorros 
de Avila en la localidad abu
lense de Hernansancho, por 
tres individuos que se dieron 
a la fuga.

Sobre las diez menos diez 
de la mañana, tres individuos 
que al parecen iban con la 
cara descubierta, entraron en 
las oficinas de la Caja por
tando dos pistolas y una es
copeta de cañones recorta
dos. En ese momento se en
contraban en el interior un 
empleado, al que golpearon 
para obligarle a abrir la caja 
fuerte y un cliente. Los delin
cuentes cerraron la puerta de 
la oficina y ataron a las dos 
personas que había en el in
terior Tras coger el dinero 
huyeron en un vehículo ro
bado marca "Seat Ronda” de 
color marrón y con matrícula 
BU-1695-H. El automóvil fue 
localizado a las tres menos 
diez de la tarde de ayer bajo el 
puente del río Adaja de la 
carretera local AV-803 que va 
de Hernansancho a Blasco
sancho.

Los atracadores aparenta
ban entre 17 y 22 años, ves
tían pantalones de pana y 
cazadoras de plástico y se 
llevaron algo más de cinco 
millones de pesetas. 

en asamblea celebrada a medio
día de ayer en el Hospital de la 
Seguridad Social, donde esta ma
ñana han continuado las asam
bleas para llevar un seguimiento 
de la huelga y de la cobertura de 
los servicios mínimos, fijada por 
el Gobierno Civil, tal y como se 
publicó en el Boletín Oficial de la 
Provincia de ayer.

PAGINA 4

EN ESTE 
NUMERO

• El Obispado no ha 
autorizado propaganda 
sobre las “apariciones” 
de £1 Escorial.

PAGINA 3

• Apertura ofícial del 
curso en la Residencia 
“Arturo Duperier”.

PAGINA 4

• El inspector de Ha
cienda de Castilla y León 
destaca la importancia 
de las obligaciones.

PAGINAS

• Relevos en varios car
gos en La Adrada.

PAGINA 6

• Exposición de Auro
ra García en la Galería 
Abula. PAGINA 7

• Polémico Pleno mu
nicipal en el Ayunta
miento de Madrigal de 
las Altas Torres

PAGINAS

• Un futbolista para
guayo en el At^ Cande
leda.

PAGINA 9

Durante el pasado mes de octubre

Casi quinientos parados 
provincia

El índice de desempleo en la 
provincia de Avila, según los 
últimos datos facilitados por el 
Instituto Nacional de Empleo, 
correspondientes al mes de oc
tubre, ha aumentado en casi un 
punto con relación al mes an
terior. El índice de desemplea
dos se ha situado en un 14,13 
por ciento respecto a una po
blación activa de 54.200 per
sonas por el 13,30 por ciento 
que había en el mes de sep
tiembre.

El número total de parados 
es, a 31 de octubre, de 7.668 
personas, mientras que en sep
tiembre era 7.211, lo que supo
ne un aumento de un 6,33 por 
ciento.

El desglose por sectores de 
la situación de desempleo es el 
siguiente:

En el sector de Agricultura 
hay 222 parados, habiendo au
mentado en el último mes un 
12,12%. El incremento del nú
mero de parados en.el sector 
Servicios ha sido del 11,68 por 
ciento, situándose en 1.835 per
sonas en paro. El número de 
personas que buscan el primer 
empleo es ,de 2.129, habiendo 
aumentado en un 6,39 por cien
to respecto al mes anterior.

El aumento de un 6,22 por 
ciento en el sector de la Cons
trucción ha supuesto que el 
número de desempleados al
cance la cifra de 2.183 perso
nas. Finalmente, el único sec
tor que ha experimentado una 
baja en el número de parados, ha 
sido el de Industria, situándose 
en 1.299 trabajadores, un 1,14 
menos qué el mes de septiem
bre.

La tasa sobre la población 
activa sigue señalando que el 
porcentaje de desempleados 
en la proviricia de Avila está 
por debajo de la media nacio
nal, que se sitúa en un 20,15

por ciento. El paro ha aumen
tado en el último mes en cua
renta y una provincias y ha 
bajado sólo en once. La finali
zación de algunas actividades 
agrarias ha hecho que sea éste 
sector el que más desemplea
dos ha tenido en el último mes.

En octubre, el paro aumentó en la construcción en un 6,22 por ciento.
LUMBRERAS

más en la
en nuestra provincia, y el se
gundo por orden de importan
cia a nivel nacional En el con
junto del país, en el período 
septiembre octubre se produjo 
un aumento de 57.504 desem
pleados, según datos del Mi
nisterio de Trabajo.
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“Confesar que nos hemos equivocado es 
demostrar modestamente que somos más 
razonables”.

TRIBUNA LIBRE

Swift

Un Rey para todos los españoles
LA SOLANA

Hace diez años
• Aún son pocos diez años para analizar unos hechos que la historia 
tratará en profundidad, en su momento. Pero sí es tiempo una década 
para ver las cosas con menos apasionamiento y sacar unas conclusiones 
Sue, aunque provisionales, sirven para tejer las que pueden ser 

efínitivas.

• El 20 de noviembre de 1975, España entraba en una etapa 
histórica. A la muerte de Franco, hasta entonces jefe del Estado, era 
proclamado Rey don Juan Carlos de Borbón. A partir de entonces, el 
sistema político se transformaba, de un régimen personal, en una 
monarquía parlamentaria. Las libertades democráticas, suprimidas 
durante varios lustros, VoUan a hacer su aparición en una sociedad 
que iba por delante del sistema político que la gobernaba.

• Nadie pone en duda, a estas alturas, que fue la sociedad entera, 
dirigida por el Rey y el presidente Suárez, la que se dió a sí misma una 
forma de gobierno distinta, radicalmente, a la que hasta entonces había 
tenido. Elpueblo español era ya lo sufícientemente sensato como para 
no lanzarse a aventuras desconocidas y optó por una reforma de todo el 
aparato del Estado desde la legalidad de entonces. Si bien es cierto que 
algunos grupos preferían la ruptura, la vuelta de la tortilla, en términos 
populares, la sociedad y los que tuvieron la principal responsabilidad en 
el cambio, escogieron el camino que se ha demostrado, al menos hasta 
ahora, que era el mejor.

Por Agustín Rodríguez Sahagún, diputado del CDS por Avila

• Los historiadores se encargarán de analizar el papel de cada uno 
de los personajes que impulsaron el paso a la democracia o se 
opusieron al mismo. Nombres hay ya que figuran en esa lista. Otros 
no obstante, tratan de arrogarse un protagonismo qúe no tuvieron. 
Pero esto siempre ocurre. En una apreciación personal, pienso que el 
Rey, Adolfo Suárez, Femández Miranda, Carrillo, la Iglesia y los medios de 
información son las principales figuras de este paso, sin traumas, de 
una forma de gobierno a otra muy distinta. Arropándolas, la sociedad 
españolá que ahora mismo contempla cómo este decenio de libertad 
ha traído consigo muchas ilusiones y también amargas realidades. 
Esta sociedad que no se arrepiente del paso dado, sino que cada día 
está más convencida de que la libertad es un derecho irrenunciable.

EL QUIOSCO
Mañana, ¿el PDP?

En estas páginas se ha rela
tado en primicia la inhibición del 
PDP en la campaña. Cuando lé he 
preguntado a Fraga por este 
asunto, el líder aliancista ha 
estado muy en su papel negán
dolo todo, pero lo que su boca 
decía lo desmentían sus ojos y, 
sobre todo, sus seguidores, que 
dicen atrocidades de Marfani y 
compañía en la dorada discre
ción de los restaurantes.

El problema de fondo, sin 
embargo, no es el de la ética 
democristiana —que, al tener 
línea directa con la trascenden
cia, se diferencia inevitablemen- 
te de la exigida ál resto de los 
mortales—, sino la estrategia 
poselectoral del centro-derecha 
español. En privado, los hombres 
más importantes del centrismo 
gallego reconocen que el PDP

AVILA MEDIEVAL

JOSE MANUEL SERRANO 

juegaya en Galicia al “después de 
Fraga” y que, por lo mismo, su 
posición puede ser envidiable en 
el 86.

No hay que apresurarse a 
hablar de traición. Ni el PDP va a 
traicionar a Fraga el día 25 ni 
tampoco antes de las elecciones 
generales.

Aliados naturales son ya —y 
en Galicia resulta transparente— 
el PDP y el PDR. Losados presen
tan una buena base de cuadros 
ucedistas y son el tipo de dere
cha limpia y dura que no caería 
en las trampas de Felipe como lo 
hace don Manuel. Pero también 
aquí, en Galicia, se perfila ya el 
gran enemigo de esa operación 
patroneada por el PDP: Suárez, 
arquetipo del líder que aún le 
falta y gran obstáculo objetivo a 
un sólo grupo o asociación 
centrista.
Federico Jiménez Losantos, en

“Diario 16”, 19-XI-85

“Nuestro futuro se basará en 
un efectivo consenso de concor
dia nacional”. Con estas pala
bras expresaba el Rey Juan 
Carlos, desde el momento mis
mo de su proclamación como 
tal. su decidida actitud de 
cerrar las heridas abiertas por 
nuestra guerra civil y ser Rey de 
todos los españoles. Era como 
si, con su empeñó en hacer de 
la Corona el eje de la reconci
liación nacional, estuviera res
pondiendo a las palabras que 
pronunciara Salmerón cuando, 
con ocasión del advenimiento 
de la Primera República, afir-, 
mara “...La Monarquía ya no es 
posible para todos los españo
les...”. Casi cien años después, 
Juan Carlos I quería demostrar 
que no sólo existía esa posibi
lidad, sino que, además, la 
Monarquía iba a ser quien 
hiciera viable de nuevo la 
democracia en España.

Cierto que no habría cabido 
hoy la existencia en España de 
una monarquía sin democracia, 
pero no por ello tiene menos 
mérito la visión de un joven 
Rey que, habiendo heredado 
los amplios poderes de un 
régimen autoritario, supo renun
ciar a ellos o, mejor dicho, 
usarlos tan sólo para facilitar 
un cambio político que —como 
señalara Adolfo Suárez—tenía 
como objetivo devolver la so
beranía al pueblo español, me
diante la celebración de unas 
elecciones libres y la aperturá 
de un proceso constituyente 
que permitiera disponer de un 
marco válido para garantizar la 
convivencia en paz de los 
españoles.

Diez años después puede 
parecer sencillo, pero cualquiera 
que tenga un mínimo de memoria^ 
histórica es capaz de recordar 
las múltiples dificultades, de 
todo orden, que a lo largo del 
proceso se debieron superar 
hasta llegar a su culminación.

En los últimos años del 
régimen franquista, a pesar de 
que no se habían reconocido 
las libertades políticas y de que 
en su inmovilismo las estruc
turas institucionales aparecían 
totalmente despegadas de los 
afanes de cambio que deman
daba el pueblo, tales afanes se 
manifestaban en la realidad de 
cada día y de esas manifesta
ciones se hacían eco perma
nentemente los medios no ofi
ciales de comunicación, que 
contribuyeron sin duda, deci
didamente, a crear el caldo de 
cultivo preciso para que se 
hiciera sentir, en plenitud, la 
necesidad de avanzar hacia la 
democracia. Pocas veces se ha 
visto una sociedad con tanta 
vitalidad como aquella a la 
busca de su libertad perdida. Se 
daba por tanto una de las 
condiciones precisas para que 
se produjera el cambio: la 
demanda popular.-

Pero si esto es verdad, no es 
menos.cierto que existían pro
fundas resistencias, planteadas 
por algunos sectores desde la 

nostalgia del pasado y, por 
otros, desde la defensa de privi
legios qué veían claramente en 
peligro. Y que. unos y otros, 
intentaban rechazar las exi
gencias cada vez más generaliza
das de cambio de la Sociedad 
española, bien frontalmente, 
bien sutilmente a través de 
maniobras de una evolución 
continuista que pretendía si
mular un cambio para que todo 
siguiera igual; lo que acabaría 
provocando en el pueblo cada 
vez mayores niveles de des
confianza y en la oposición 
democrática la necesidad de ir 
a planteamientos de ruptura. Y, 
en cualquier caso, la dificultad 
del tránsito en paz.

Pocos meses después de la 
muerte de Franco, con ocasión 
de uña mesa redonda sobre 
diversos aspectos del cambio, 
tuve la oportunidad de cenar 
en Madrid con el que fuera 
Presidente de la Comisión Eco
nómica Europea, Sicco Mans
holt En la sobremesa, Mansholt 
nos comentó a los asistentes 
que supuesta la demanda po
pular, el final feliz de la tran
sición era cuestión de voluntad 
política, por un lado, y, por otro, 
del acierto en la adecuación 
del proceso a las singularida
des de cada circunstancia par
ticular.

Ese creo que fue el caso 
español. Tras fracasar los tími
dos intentos reformistas de 
Arias Navarro, en los que no 
parecían concurrir ni una ni 
otra condición, el Rey acertó a 
elegir la persona adecuada 
para conducir el cambio hacia 
la democracia. Con la designa
ción de Adolfo Suárez como 
Presidente del Gobierno, Juan 
Carlos I jugó fuerte frente a la 
incredulidad y el rechazo ini
cial que provocaron este nom
bramiento. Pero probablemente 
él sabía mejor que nadie que 
Adolfo Suárez era él único 
capaz de llevar la nave del 
cambio a buen puerto y de la 
manera que el resultado final 
fuera aquél al que el Rey aspi
raba; hacer de la Corona el 
instrumento de la integración 
nacional.

Adolfo Suárez tenía claro, 
desde el primer momento, que 
la Corona no podía serlo sólo 
del bando vencedor de la guerra 
civil y que la proclamación dé 
Juan Carlos como Rey, en fun
ción de una ley de Sucesión del 
régimen anterior, así como el 
carácter autoritario de la mo
narquía que esta ley contem
plaba, situaban inicialmente a 
la Corona en una posición 
delicada, muy lejana del carác
ter integrador que el nuevo Rey 
deseaba y con escasas posi
bilidades de perdurar en el 
tiempo.

Recibida también por Juan 
Carlos la legitimidad dinástica 
que propició con generosidad 
su padre, el Conde de Bar
celona, era preciso lograr que 
la Corona obtuviera la legiti- • 

midad democrática, mediante 
4in proceso en el que el propio 
pueblo español, recuperada su 
soberanía, decidiera como for
ma de su organización política 
una Monarquía moderna y 
parlamentaria.

Para llevar adelante ese pro
ceso. Suárez tenía un proyecto 
que. además de original, se ha 
visto después que era el único 
capaz de producir la acepta
ción generalizada de la Corona 
por todos los protagonistas de 
la vida política nacional y de 
garantizar la convivencia pací
fica de los españoles.

Un proyécto que, con unas 
dosis adecuadas de audacia y 
de prudencia, atendió a las 
singularidades del caso español 
y consiguió, paulatinamente, la 
credibilidad necesaria para ob
tener la colaboración de las 
más diversas fuerzas políticas. 
Así, frente al dilema de reforma 
o ruptura, Suárez eligió, con el 
respaldo del Rey, una tercera 
vía que entrañaba la realiza
ción de un proceso profundo 
de cambio político, pero a 
partir del respeto de la lega
lidad anterior. Es decir, se utili
zaron los mecanismos previs
tos en dicha legalidad para su 
modificación, y se alcanzó la 
legitimidad democrática en 
una transición pacífica y sin 
vacíos de poder, logrando que 
la legalidad anterior sancionara 
su propia disolución y su susti
tución por la soberanía del 
pueblo.

El Rey Juan Carlos había 
hecho viable la democracia y, 
con ello, se había convertido 
.en el Rey de todos los españo
les, como quedó demostrado 
con la ovación emocionada 
que los representantes legíti
mos del pueblo español, libre
mente elegidos ya por éste, 
tributaron a SSMM en el Con
greso de los Diputados y el 
Senado, el día de la aprobación 
de la Constitución en ambas 
Cámaras. Y demostrado tam
bién, con el amplio respaldo 
que nuestra norma fundamen
tal tuvo al celebrarse el refe
réndum nacional para su ratifi
cación popular el 6 de diciem
bre de 1978.

Cien años después de aquellas 
palabras ya citadas de Salme
rón “... hay que traer la Repú
blica, porque la Monarquía ya 
no es posible para todos los 
españoles, y sólo la República 
puede ser plataforma hábil de 
convivencia de todo el pueblo” 
millones de españoles —mu-' 
chos como yo repúblicanos de 
sentimiento y convertidos en 
monárquicos de razón, según 
la expresión de Santiago Alba— 
habían refrendado con el voto 
la aspiración del nuevo Rey de 
hacer de la Corona el elemento 
de la integración nacional y 
apostaban por una Monarquía 
parlamentaria como el mejor 
marco para garantizar en el 
futuro la convivencia pacífica 
de todos los pueblos de España.

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Miércoles, 20 de noviembre de 1985/Página 3 __________________________________ _____________________________ AVi 1S

Saliendo al paso de la anunciada proyección

El obispo de la diócesis no 
autoriza propaganda sobre las 
“apariciones” de El Escorial
Avila. Redacción. 

El obispo diocesano no ha autorizado propaganda sobre 
las supuestas apariciones de la Virgen en El Escorial, en una 
nota enviada a esta Redacción. La nota ha sido hecha 
pública ante el anuncio de la próxima proyección de una 
película-vídeo en nuestra ciudad, seguida de una “amplia 
información” sobre los supuestos fenómenos y apariciones 
de la Virgen eri El Escorial. La Ofícina de Información del 
Obispado ha manifestado en este comunicado:

El obispo no ha concedi
do la autorización que le ha 
sido solicitada para la pro
yección y la información 
anunciadas. .

Si los organizadores del 
acto determinan realizarlo, 
será bajo su absoluta res
ponsabilidad.
. El obispo diocesano re
cuerda a los fieles y hace 
suya la “Declaración del 
arzobispo de Madrid-Alcalá 
sobre los fenómenos de El 
Escorial”, de 12 de abril de 
1985, en que se dice:

a) “No consta del carácter 
sojbrenatural de las supues
tas apariciones y revelacio
nes” que se dan en el lugar 
conocido por el nombre de 
“Prado Nuevo”, de San Lo
renzo de El Escorial”.

b) “Por la confusión y 
ambigüedad que de su pre

Orgar1¡zados por el Instituto Tecnológico de 
Seguridad MAPFRE

Cursos de prevención y 
protección contra incendios
*Avila. Redacción.

El Instituto Tecnológico de 
Seguridad Mapfre va a reali
zar un curso de prevención y 
protección contra incendios 
en Avila del 2 ai 6 del mes de 
diciembre.

Este curso tiene como obje
tivo la “formación y amplia
ción de conocimientos de téc
nicos relacionados con la se
guridad contra incendios, 
proporcionándoles una visión 
de conjunto del sector”.

El curso está especialmente 
preparado para jefes de segu-

Organizado por la Asociación de Vecinos de La Toledana

Concurso de redacción sobre la Constitución Española
Avila. Redacción.

La Asociación de Vecinos 
del “Barrio de La Toledana”, 
h^ convocado un concurso de 
redacción' sobre la Constitu
ción Española.

Es requisito indispensable 
para poder participar, el resi
dir en el barrio de La Tole
dana y tener una edad com

sencia o intervención puede 
originarse en la conciencia 
cristiana de los fieles, y si
guiendo la práctica habitual 
de la Iglesia en casos simila
res, ruego encarecidamente 
que se abstengan de partici
par en acto alguno relacio
nado con los fenómenos re
ligiosos a que nos estamos 
refiriendo y de promover su 
difusión”.

c) “Los fieles católicos que 
pretendan publicar algo re
lacionado con este terna,... 
deben someter previamente 
sus escritos al juicio de la 
autoridad diocesana. Las 
publicaciones, impresas o 
mecanografiadas, que sobre 
los hechos de referencia han 
sido distribuidas entre los 
fieles hasta ahora, no gozan 
del refrendo de la autoridad 
diocesana”.

’ñdad de empresas, ingenieros, 
de inspección de entidades 
aseguradoras, técnicos de 
cuerpos de bomberos, técni
cos de empresas de seguridad, 
diseñadores de edificios e ins
talaciones y profesionales en 
general, cuya actividad esté 
relacionada con la seguridad 
contra incendios.

Como colofón del curso 
teórico, los participantes rea
lizarán un caso práctico, es
tudiado en grupos de trabajo 
y discutido en mesa redonda.

La cuota de inscripción es 
de 50.000 pesetas por persona. 

prendida entre los 7 y los 16 
años (ambos-inclusive).

Las categorías establecidas 
son; A, edad entre los 7 y los 9 
años; B, edad entre los 10 
años y los 12 años y C, edad 
entre los 13 años-y los 16 
años.

Los trabajos realizados de
berán estar en posesión de la

Una nueva ayuda para los agricultores y ganaderos

Préstamos para mejoras de 
explotaciones ganaderas y 
adquisición de semillas
Avila. M.F.

El Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación ha 
concedido unos préstamos 
subvencionados, adentro del 
programa nacional para la 
explotación y mejora de ex
plotaciones ganaderas exten
sivas, que pueden llegar hasta 
el 70% de la inversión a rea
lizar en el caso de préstamos 
individuales; el 80% cuando 
se trata de entidades asocia
tivas y de explotaciones de 
agricultores jóvenes y el 75% 
para las explotaciones farni- 
liares basadas en el trabajo 
directo. Los préstamos serán 
concedidos por el Banco de 
Crédito Agrícola o sus enti
dades asociadas, entre las que 
figura la Caja Rural Provin
cial de Avila, que ya ha suscri
to el correspondiente acuerdo.

Los préstamos podrán soli
citarlos los titulares de explo
taciones ganaderas y sus agru
paciones, siempre qué cuen
ten con un programa de mejo
ras, aprobado por el órgano 
competente de la comunidad, 
autónoma y se apliquen a la 
financiación de nuevas inver
siones agrarias de carácter 
permanente expresas en los 
programas. El plazo máximo 
de amortización será de doce, 
años y se fijará de acuerdo 
con la naturaleza de las inver
siones a realizar. Las amorti
zaciones de capital serán 
anuales. El tipo de interés será 
d vigente en el Banco de 
Crédito Agrícola para estas 
inversiones y se abonará inte
gramente por los prestatarios, 
en semestres vencidos. La 
cuantía de la subvención, a 
satisfacer por el Ministerio de 
Agricultura, se aplicará al pa
go de las primeras anualida
des de amortización. La tra
mitación del préstamo puede 
hacerse en* cualquiera de las 
oficinas de la Caja Rural Pro
vincial de Avila o del Grupo 
Asociado.

ADQUISICION DE 
SEMILLAS 
CONTROLADAS

También las Cajas Rurales 
asociadas y entre ellas la de

Asociación de Vecinos entre 
los días 25 y 26 de noviembre, 
de 8 a 9 de la noche.

El fallo del concurso se 
dará a conocer el día 6 de 
diciembre de 1985 a las 8 de la 
tarde en el Mesón de Castilla, 
durante el acto cultural que se 
celebrará con motivo del Día 
de la Constitución.

Los premios establecidos

Avila, han suscrito un con
venio de colaboración finan
ciera con el Instituto Nacional 
de Semillas y plantas de vi
vero para la adquisición de 
semillas controlada oficial
mente.

Estos pr-éstamos, que desa
rrollan la orden del Ministe
rio de Agricultura de 19 de 
julio de 1985,' podrán solici
tarlos los agricultores culti
vadores de cereales de fecun
dación autógama (trigo, ce
bada, avena y arroz), centeno, 
triticale, plantas oleaginosas y 
leguminosas grano y los agri
cultores productores de pata
ta de siembra, que adquieran 
semilla controlada para su 
utilización en la campaña 
1985/86, siempre que estén 
legitimados para realizar ope
raciones activas con las cajas 
rurales. También podrán aco
gerse las empresas agrícolas 
que adquieran semilla contro
lada para su manipulación y 
posterior venta. Al hacer la 
solicitud se presentará el con
trato de compra-venta, en el 
caso de los agricultores cul
tivadores o escrito del Insti
tuto de Semillas, en el caso de 
los productores.

Los préstamos a los agriculto
res cultivadores podrán ascender 
ai total importe de las semillas 
adquiridas, y para las empre^ 
das manipuladoras, según se 
haya determinado con el 
l.N.S.P.V. El tipo de interés 
será del 7 por 100 anual para 
el agricultor cultivador y del 
12 por 100 para las empresas 
agrícolas dedicadas a la ma
nipulación de semillas. El pla
zo será de 12 meses, debiendo 
reintegrarse antes del 31 de 
diciembre de 1986, en el caso 
primero; de seis meses, con 
amortización antes del 30 de 
noviembre de 1986 para ma
nipuladores de semillas (ex
cepto arroz- y colza) y a partir 
del 1 de diciembre de 1985, 
con plazo de amortización de 
cinco meses para empresas 
agrícolas manipuladoras de 
semilla de las restantes plan
tas oleaginosas, arroz y legu
minosas grano.

La solicitud deberá presen
tarse en la Caja Rural. 

son: Grupo A, lote de libros 
de lectura; grupo B, dicciona
rio de un tomo a todo color; 
grupo C, mini-casette con au
riculares.

Sólo habrá un ganador por 
cada categoría, y el fallo del 
Jurado será inapelable.

La inscripción es totalmen
te gratuita.

DESDE "LA 
PALOMILLA"

Caídos
La fecha de hoy, con la 

conmemoración, por un 
grupo de personas, de las 
muertes de Franco y José 
Antonio Primo de Rivera, 
hace recordar el juicio his
tórico pendiente sobre la 
personalidad de ambas fi
guras. Será la historia, evi
dentemente, la que realice 
los replanteamientos y re
consideraciones y la que 
emita un veredicto frío, 
objetivo, desapasionado y 
justo, suponemos.

La conmemoración, no 
obstante, tiene otras mati
zaciones que ya debieran 
estar borradas, aún en sus 
más encarnizados defenso
res: la de los “Caídos por 
Dios y por España”, por
que, obviamente, ni Dios 
ni España necesitan caídos 
con el fusil en la mano, 
disparando a sus herma
nos. El tema, sin embargo, 
recuerda la reciente inter
vención de un político de 
claro signo, lamentándose 
de que en España no se 
hicieran visitas con coro
nas de flores incluidas a un 
monumento a los soldados 
muertos en combate, como 
ocurre en otros países. Y se 
refería, desde su óptica, a 
los caídos de su bando, 
como si los demás no fue
ran también soldados 
muertos en defensa de su 
idea de España e incluso 
del régime;, establecido. La 
primera solución que pue
de proponerse es la de 
hacer el homenaje a los. 
soldados o al pueblo muer
to en defensa del propio 
país, contra el dominio ex
tranjero, como podía ser el 
caso del monumento del 
Dos de Mayo, existente en 
la Plaza de Malasaña, de 
Madrid. Pero aún cabría 
una solución mejor —difí
cil de admitir en época de 
nacionalismos, que prosi
guen y de guerras frías— y 
es la de no hacer arte ni 
pedestal a nada que recuer
de la violencia bélica, ni 
siquiera la empleada con
tra otros países, porque al 
otro lado de cualquier 
frontera, también hubo se
res humanos que cayeron 
por una bandera, por una 
idea, por un pueblo...

Es preciso recordar a los 
muertos; pero haciendo 
que el recuerdo sirva para 
contribuir al final de las 
müertes, de las guerras, de 
la violencia. La paz, la 
justicia y la libertad, son 
caminos que hay que reco
rrer desde la propia com
prensión amistosa de quien 
tenemos enfrente; desde la 
justicia qüe no deja huérfa
nos ni empobrecidos; des
de la libertad^ que respeta 
la libertad de los demás;

Maximiliano

PISOS CENTRICOS
TOMAMOS DE ENTRADA EL SUYO 

RESTO FACILIDADES

Informes en: S. Pedro Bautisra, 5

®®G!íSá\SiSSs)SoBjo

CAZADORAS
REYES CATOLICOS. 8 

AVILA

¡EMPRESARIO!
NUESTRO AVAL DA CREDITO A TU PROYECTO

Para reformar tu tienda, ampliar tu negocio, 
alcanzar la tesorería que necesitas, para hacer 
factible tu gran ¡dea, DEJATE AYUDASE.

MCD 2022-L5
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FARMACIAS
Hoy miércoles, día 20, 

don Dionisio Simón Pinto. 
Plaza del Rollo, 15. Te
léfono: 22 32 34.

Mañana jueves, día 21., 
don Antonio F. de la Puen
te. Plaza de Santa Teresa, 
6. Teléfono: 21 12 66.

CARTELERA
TOMAS LUIS DE VICTORIA 

(Teléfono 22 00 20). 8 y 10,45. 
“MADMAX.—MAS ALLA DE 
LA CUPULA DEL TRUENO” 
(Mayores de 13 años). UL
TIMO DIA.

EL TIEMPO
Temperaturas extremas 

en Avila:
Máxima de ayer: 1.
Mínima 'de hoy: —10.

BINGOS—
Casino Abulense.—Abier

to todos los días de 7 tarde a 3 
de la madrugada. Vísperas de 
festivos de 7 a 3,30.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P® Don Carmelo, 26 
Telf.: 22 05 91

LUMBRERAS

El 70 % de los ATS y 
diplomados, en huelga

Alrededor de un 70 por 100 de los ATS y diplomados de 
enfermería de Avila están secundando hoy en el Hospital de la 
Seguridad Social Nuestra Señora de Sonsoles de Avila, la 
huelga convocada a nivel nacional contra el decreto del 
Gobierno. Según los ATS y diplomados, el decreto va en 
detrimento de la asistencia sanitaria y puede hacer desaparecer 
las especialidades, asjpectos a los que ellos se oponen. También 
se oponen a la previsible desaparición de los 20.000 ATS y 
diplomados que trabajan en esas especialidades.

El número de huelguistas se 
acerca en el Hospital de la 
Seguridad Social a 150 de los 
2Î0 existentes en plantilla y 
sin cantar los que están cu
briendo los servicios míni
mos. En el Ambulatorio, de 
30 ATS y diplomados en 
plantilla, hay 20 en huelga, sin 
contar tampoco los de servi- 
vicios mínimos.

La decisión de ira la huelga 
fue ratificada en la asamblea 
celebrada a mediodía de ayer 
en el Salón de Actos de la 
Residencia, donde hoy per
manecen en asamblea, para 

facilitar información y com
probar el cumplimiento de 
los servicios mínimos esta
blecidos, que están garantiza
dos y cubiertos.

La huelga, como, en el resto 
del territorio nacional, se man
utendrá a lo largo de todo el 
día de hoy y durante la jorna
da de la mañana. Con ella, los 
diplomados y ATS esperan 
hacer recapacitar al Gobierno 
para que el decreto no siga 
adelante en detrimento de sus 
especialidades y de la adecua
da asistencia sanitaria.

Paquita Cobos disertó sobre 
la posición del joven
Avila. Redacción.

Con asistencia de una 
treintena de personas, se 
inauguró ayer oficialmente 
el curso en la Residencia 
Juvenil “Arturo Duperier”. 
El acto de apertura consistió 
en una conferencia a cargo 
de Paquita Cobos Gil, abo
gada y vocal de la Aso
ciación pro Derechos Hu
manos sobre el tema “La 
posición del joven en el 
mundo actual”. .

Acompañando en la mesa 
a la conferenciante se en
contraban el gobernador ci
vil de la provincia, José Luis 
Machuca; el delegado territo
rial de Educación y Cul
tura, Francisco González 
Landete y el director de la 
Residencia, José Antonio 
González Mancebo. Según 
nos ha informado el dele
gado territorial, estaba pre
vista también la asistencia 
del consejero de Eucación y 
Cultura, Justino Burgos, pe
ro debió quedars^ en Valla

escasa asistencia LUMBRERAS

dolid al reunirse la Comi
sión de Cultura a puerta 
cerrada, precisamente para 
responder a preguntas sobre 
el Duperier y el cese de su 
anterior director, Agustín 
Díaz de Mera.

Paquita Cobos dijo a los 
presentes que tenían suerte 
de pertenecer a una juven
tud estable' que .puede dis
frutar de una Residencia co
mo la Duperier, mientras 
que hay una juventud mar
ginada, abocada a la delin
cuencia y que tiene en el 
robo su único modo de vida. 
Pidió un compromiso por 
hacer por la juventud lo que 
no puede hacer por sí mis
ma, pero contando con ella: 
“todo para la juventud pero 
con la juventud”.

El director de la Residen
cia se comprometió a que 
ésta se abra a Avila y el 
delegado de Cultura pidió 
ayuda para dinamizar cultu
ralmente la languidez de la 
Ciudad.

(
5

! 
i
1

SORTEO MES DE NOVIEMBRE

05.614
Eusebia Aparicio Pérez

Hontanares (Avila) 

10.465
Lucio Vegas González

Villarejo .del Valle (Avila)

05.961
Cándido García Parra

La Hija de Dios (Avila)

04.740
Brígida Mate Jiménez

Logroño, 14-2? D. AVILA

CELEBRADO ANTE NOTARIO EL 20-11-85

CAJA D AHORROS D AVILA
MCD 2022-L5
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El inspector de Hacienda de Castilla y León 
destaca la importancia de las obligaciones formales
Avila: M.F.

ASI SEA

El inspector regional de Ha
cienda de Castilla y León,‘Má
ximo Caballero Hernández des
tacó ayer la importancia del cum
plimiento de las obligaciones for
males y contables para que el 
IVA funcione correctamente, en 
la charla-coloquio celebrada en 
el Cámara de Comercio, orga
nizada por la citada Cámara y por 
la Delegación de Hacienda. Fue 
presidida por el delegado Jus
tino Gómez Martino y el pre
sidente de la Cámara, José To
más Rodríguez.

Caballero Hernández clasificó 
las obligaciones y habló de la 
importancia de la facturación, en 
el mecanismo del impuesto, pues
to que sin ello no se puede 
deducir el IVA soportando en las 
compras. Explicó, asimismo, la 
obligación correlativa de expedir 
factura en las ventas o corre
laciones de servicios, con los 
requisitos que marca la ley. El 
segundo tipo serían las obliga
ciones de tipo contable y regis
tra!, donde, además de los libros 
del Código de Comercio se exi
gen otros tres, específicos del 
I.V.A. La contabilidad ha de per
mitir comprobar exactamente los 
impuestos soportados y los re- 

, percutidos. El tercer tipo de obli
gaciones son las de declarar con
tra la Administración y pueden 
ser de tipo censal, las de auto- 
liquidaciones. Otro tipo de obli
gaciones de la Administración 
es la de presentar la información 
referente a sus relaciones eco
nómicas con terceras personas, 
cuando la Administración lo re
quiera. El conferenciante mani
festó también que todas las obli-

Máximo Caballero informó sobre el I.V.A. en la Cámara de Comercio LUMBRERAS

gaciones están muy simplifica
das para la gran mayoría de los 
contribuyentes, en virtud de los 
regímenes especiales previstos 
para sus actividades agrícolas, 
comerciantes minoristas y para 
los pequeños empresarios con 
volumen inferior a 50 millones 
de pesetas.

INTERVENCIONES DE LUIS 
VELAR Y ANTOLIN SANCHEZ

Con anterioridad a la inter- 
venqión del inspector regional 
de Haciefnda, el inspector- 
jefe de b Delegación de Hacien
da de Avila, Luis Velar Ortueta 
aportó unas ideas generales so
bre el IVA, introduciendo el tema 
y presentando a los otros dos 
conferenciantes. Luis Velar dio 
una rápida visión del impuesto, 
centrándose fundamental
mente en el tema de las deduc
ciones y en los artículos más 
importantes, sujeto pasivo, de
vengo y deducciones, clasifica

ción de las exenciones a efectos 
de la deducción.

El último en tomar la palabra 
fue el jefe de la dependencia de 
Relaciones con los contribuyen
tes en la Delegación de Avila, 
Antolín Sánchez Díaz, quien des
cribió los tipos de gravamen y lo 
que ha supuesto el cambio con 
la simplificación de los tipos: el 
normal, el reducido (para artí
culos de primera necesidad), y el 
tercero, para los artículos de ma
yor suntuosidad, que, por ser de 
lujo, superan el 33% para el con
tribuyente. Aludió también a las 
exenciones, que pueden ser ple
nas o limitadas suponiendo las 
primeras una deducción de lo 
que han soportado los sujetos 
pasivos exentos y sin deducción 
las limitadas, porque la cantidad 
se acumula al precio.

La asistencia a estas confe
rencias, que proseguirán el jue
ves fue muy numerosa, con el 
Salón de la Cámara completa
mente lleno.

La Vara
Salir a la calle con siete 

grados bajo cero, como me 
ocurrió esta mañana, es para 
quedarse más tieso que un 
alambre si no fuera porque 
las prendas de montaña ale
jan el hielo de plumas para 
afuera y te convierten en una 
calefacción portátil que fun
ciona a base de proteínas y 
vitaminas hasta que llegas a 
un lugar protegido de la in
temperie. Dicen que por San 
Andrés, último día de no
viembre, la nieve a los piés, 
pero hasta el momento los 
cielos despejados lo que nos 
ponen a los pies son ado- 
quines-helados y en algunos 
puntos deslizantes, precurso
res del talegazo y del “que 
meslomo”, si no anda uno 
con tantos ojos como el fa
moso queso suizo.

Pero hay otras muchas for
mas de quedarse helado sin 
plumífero que lo remedie, por 
ejemplo, recibir una carta con 
una atenta multa por aparcar 
mal en una calló que no exis
te, unido a que la primera 
sanción es siempre de efecto 
congelante precisamente cuan
do había guardado días antes 
la moto para no quedarme 
pegado al manillar y con los 
dientes interpretando el za
pateado de Sarasate.

Y digo que la calle no exis
te porque en Avila hay algu
nas dedicadas a reyes pero 
ninguna rinde homenaje a 
una supuesta vara real —vara 
del rey, según afirma el co
municado sancionador— ni

al pueblo que con tal deno
minación existe en la pro
vincia de Cuenca. En nuestra 
capital las únicas varas que 
tienen calle son la corres
pondiente al inicio de un 
apellido —donde se encon
traba mi moto— y varapalo, 
de uso muy corriente desde 
que en Avila se han empe
ñado algunos ediles en des
terrar los vehículos a motor, 
Por mi parte no hay mayor 
problema porqué el automó- « 
vil de cuatro ruedas es algo 
que no utilizo desde hace 
años y el de dos ruedas tan 
sólo cuando llega el buen 
tiempo, así que me puedo 
considerar privilegiado con 
tan solo una multa por tem
porada y encima en calle ine
xistente, al menos desde que 
las placas de la mencionada 
vía están correctamente es
critas.

Otros se han quedado más he
lados al recibir el impuesto 
de circulación de su turismo. 
Uno de ellos manifestaba ayer 
su conformidad con tal im
posición aunque a continua
ción expresó sus dudas sobre 
la posibilidad de que el Ayun
tamiento fuera tan diligente a 
la hora de abonar a los ciu
dadanos el importe de las 
reparaciones por daños en la 
suspensión y desgaste de rue
das, algo nada sorprendente 
cuando parece que los gastos 
en restructurar algunas calles 
y plazas no dejan presupues
to para mantener en buen 
estado el resto, que son la 
inmensa mayoría.

URBANO

SORTEO MES DE NOVIEMBRE

02.934
Venancio Palacios Martín

Zapardiel de la Cañada (Avila)

00.971
Miguel Angel Martín Berrón

Gran Capitán, 5 AVILA

01.219
Paloma Hernández Díaz

Santo Tomás s/n. Bloq. 4-32 C. AVILA

04.244
María Jesús Hernández Nieto
Grupo Escolar de Crespos (Avila)

CELEBRADO ANTE NOTARIO EL 20-11-85

CAJA D AHORROS D AVILA
MCD 2022-L5
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ARENAS DE SAÑ PEDRO
Guardia Civil.............  370004
Ambulancias.............  370048

y 370220
Policía Municipal ... 370069
Ayuntamiento...........  370005“

y 370072
Cruz Roja........ .......... 371466

AREVALO 
Cruz Roja........  300864 
Guardia Civil............  30001.1 
Ambulancia ........ 300881 
Policía Municipal ... 300092
Ayuntamiento..........  301690 

300001 
y.300852

BARCO DE AVILA 
Guardia Civil.............  340010
Ambulancia..............  340336 

y.340221 
Policía Municipal .............. 340701 

'Ayuntamiento........... 340013
Cruz Roja............... 340470

CANDELEDA 
Guardia Civil  380063
Policía Municipal ... 380033
Ayuntamiento..........  380033

y 380001

CEBREROS 
Guardia Civil...............  8630006
Ayuntamiento........... 8630010

EL TIEMBLO 
Guardia Civil............ {91)8625027 
Ambulancia............... (91)8625430 
Ayuntamiento.......... (91)8625002

LAS NAVAS DEL MARQUES 
Cruz Roja....  (91)8970102
Guardia Civil....................... 8970009
Ayuntamiento..........  8970013

8970387 
y 8970848

PIEDRAHITA
Guardia Civil........  360022
Ayuntamiento..........  360001
Cruz Roja.....'......... 360814

SOTILLO DE LA ADRADA
Guardia Civil............  8660030
Ambulancia ........ 8660203
Ayuntamiento..........  8660002 

y.8661077
_Cruz Roia..... (91)8661214

FARMACIAS
Arcuas de San Pedro: 

Triste Condesa, 23.
Arévalo: José Antonio, 1. 

Farmacia Rógero.
Candeleda: Domingo 

Labajo, 2.
Cebreros: Plaza de Es

paña, 7.
El Barco de Avila: Ge

neralísimo Franco, 36.
El Hoyo de Pinares: An

tonio Machado, 2.
Las Navas del Marqués: 

Columna Merlo, 55.
Piedrahita: Plaza de Es-, 

paña, 15.
Los pueblos del Valle 

del Tiétar tienen farmacias 
de guardia en servicio per
manente.

LA ADRADA

La Adrada. Javier Fernández.

Este mes de noviembre nos ha traído, además de las llu
vias, varias sorpresas, en forma de relevos en varios cargos. 
Estas personas, algunas muy queridas, han cumplido su 
misión, y han dejado el puesto a otras.

Es tiempo de relevos. Tiempo de la caída de la hoja. Unos 
van y otros vienen —o están por venir aún—, pero todo sigue, 
mejor o peor, funcionando.

Tiempo de relevos en varios cargos

• En el Ayuntamiento, se 
fue el secretario, y ya —¡por 
fin!—, vino el relevo.

Se fue un concejal, y espe
ramos que pronto se nombre 
al sustituto.
• En la Asociación de Pa
dres de Alumnos, se fue el 
presidente, y uno nuevo (don 
Angel Nieto), ocupó el sillón 
vacante de tan importante 
cargo.
• El puesto de la Guardia 
Civil, también relevó a su 
comandante de puesto. El que 
llevaba en el cargo cerca de 
siete años, al ascender de ca
tegoría, fue destinado a otro 
pueblo, y uno nuevo se ha 
hecho cargo de tan importan
te y delicada misión.
• El veterinario oficial, ga
nó unas oposiciones y se mar
chó a Madrid. Todavía no 
hay relevo, aunque los anima
les no han quedado abando
nados del todo, pues el de un 
pueblo limítrofe hará la su
plencia hasta tanto nombren 
a otro para el puesto.
• El cura se marchó tam
bién, y ya hay otro —provi
sional e “intermitente”—, (só
lo acude los fines de semana y 
un par de tardes, o “cuando 
sea menester”), y así creo que 
estaremos por algún tiempo.
• En el vecino pueblo de 
Navahondilla también hubo 
relevo en “la cumbre”: se mar
chó la superiora (ya había 
agotado la legislatura y su 
prórroga), e inmediatamente 
nombraron a otra.

BREVE COMENTARIO 
SOBRE SEIS RELEVOS

Seis relevos —forzosos o 
voluntarios—, que^tiene “su 
aquél”, y merece la pena que 
se les vaya desmenuzando po
co a poco, y ver si fueron 
necesarios, si se tomaron las 
medidas adecuadas —y a 
tiempo—, para no dejar huér
fano el puesto, y algunos 
otros detalles, como pudieran 
ser el “cómo cayeron”, y el si 
se sintió su marcha y se hizo 

algo para mostrar ese supues
to sentimiento.

Alguno, como el de la su
periora de Navahondilla, me
recerá una crónica aparte, ex
clusiva, al pertenecer a “otra 
jurisdicción”, pero se hará, 
pues la persona relevada, 
—Sor Soledad—, su obra, los 
años que estuvo al frente de la 
pequeña y gran comunidad, 
etc., etc., merecç la pena ser 

"tratada en profundidad.
El relevo, de Pedro García, 

presidente de la Asociación de 
Padres de Alumnos, también 
merecerá crónica exclusiva, 
pues, como en el caso ante
rior, la persona y la labor 
desarrollada durante tantos 
años, son también merecedo
res de capítulo aparte.

El de comandante de pues
to de la Guardia Civil, es 
típico relevo castrense, y sólo 
queremos hacer constancia de 
él, con mención especial hacia 
la persona del ascendido, que 
como los buenos “árbitros de 
fútbol” —y pedimos perdón 
por la comparación— podía
mos decir, como mejor elogio, 
“qué pasó desapercibido”: 
Cumplió su deber, y lo hizo, 
con la seriedad que caracteri
za a estos hombres.

Le , deseamos éxito en su 
nuevo puesto y le damos la 
enhorabuena por el ascenso.

NUMERO UNO...

• ...El veterinario, el joven 
dinámico y eficiente Javier, 
también “ascendió”. Hizo 
unas oposiciones, para las que 
se estaba preparando desde 
hacía mucho tiempo, y las 
ganó y muy brillantemente 
por cierto (el número 1), y se 
fue a ocupar su nuevo des
tino. Pero esto no fue sorpre
sa para nadie, y el relevo se 
produjo, pero con “merma” 
indudable para este pueblo, 
pues de tener “veterinario- 
residente”, hemos pasado a 
sufrir un cambio dé residencia 
(parece ser que po.r elección 
de la nueva titular que prefie
re continuar en el pueblo don

de ya residía), y ahora habrá 
que utilizar más el teléfono 
para “los avisos”. No nos 
hemos quedado sin titular, 
pero hemos perdido el “con
tacto personal”, tan apreciado 
por todos.

De todas formas, ¡del mal, 
el menor!

Y le damos la bienvenida a 
la nueva veterinaria. A ver si 
entre todos conseguimo.s que 
cambie de parecer y se venga 
a vivir entre nosotros.
• ...Lo del secretario de! 
Ayuntamiento (ya llueve so
bre mojado), aunque ya está 
aquí el nuevo, no nos ha 
privado durante un período 
de tiempo de un “vacío admi
nistrativo”, con los consi
guientes inconvenientes. Es
peramos y deseamos que ese 
joven secretario nos aguante 
más que los anteriores y nos 
dure más tiempo, pues cree
mos que bien se merece éste 
pueblo una continuidad en el 
cargo, que parece como si se 
les espantara.

HARINA DE OTRO 
COSTAL

• Lo del concejal de relevo 
al dimitido, ya es harina" de 
otro costal, y ellos sabrán, lo 
que hacen, cómo lo hacen y 
cuándo. Es una cuestión de 
grupos, de representantes, y 
es de suponer que tengan 
tomadas sus medidas.
• ...Lo del cura era “previ
sible”, y sin embargo no se 
tomaron las medidas (¿o no se 
pudieron tomar?) a su debido 
tiempo. Asunto complicado 
éste, según dicen, por falta de 
“reservas”: ¿De verdad no hay 
curas por ahí, en otras mi
siones que pudieran ser ocu
padas por seglares—enseñan
za, por ejemplo—, y trasla
darlos, cuando se preven va
cantes “cantadas”, como la de 
don Cesáreo en La Adrada?

Se fue el veterinario, el 
cura; hace algún tiempo, don 
Marcos —un médico para to
dos “casi vitalicio”—, el presi
dente de la Asociación de 
Padres de Alumnos, el jefe del 
puesto de la Guardia Civil... 
Se fueron muchos, que duran
te muchos años han vivido 
para el pueblo y han convivi
do con todos... y, ¿cómo se les 
ha despedido...?

A algunos, ni un apretón de 
manos.

Presencia del 
PSOE en Guisando, 
Langa y Arenas de 
San Pedro
Avila. Redacción.
' Según informa, en nota 

enviada a esta Redacción 
el secretario de Prensa y 
Comunicación de la Comi
sión Ejecutiva Provincial 
del PSCL-PSOE de Avila, 
continuando con la cam
paña programada sobre el 
ingreso de España en la 
C.E.E., se han celebrado 
sendos actos en las locali
dades de Guisando y Lan
ga, a los cuales asistieron el 
senador socialista Julián 
Aldudo y el director pro
vincial de Agricultura Juan 
Andrés Feliú.

En ambos actos se hizo, 
primeramente, una expo
sición detallada sobre las 
consecuencias más impor
tantes del ingreso de Espa
ña en la Comunidad, por
menorizando, a continua
ción sobre preguntas que 
más preocupan a los asis
tentes, referidas, én Gui
sando, al tema de la ga
nadería extensiva y su re
percusión en la cría de 
cabras, el aceite de oliva y 
temas frutales, mientras 
que, en Langa, las pregun
tas se refirieron al tema^de 
la remolacha, los cereales y 
la leche de vacuno.

Por otra parte, según Ía 
misma fuente informativa, 
dentro de la campaña so
bre los “Mil días de Go
bierno Socialista”, la 
Agrupación Provincial del 
P.S.O.E. de Avila celebró 
un acto en la localidad de 
Arenas de San Pedro, al 
que asistieron alrededor de 
cien personas. En dicho- 
acto intervinieron el dipu
tado socialista Jerónimo 
Nieto y el secretario gene
ral de la Agrupación Co
marcal del PSOE, del Tié
tar, Santiago Crespo.

Después de una amplia 
exposición sobre la gestión 
y realizaciones consegui
das por el Gobierno en 
estos tres años, se abrió un 
coloquio donde se suscita
ron temas de interés rela
cionados con los proble
mas de la comarca del 
Tiétar, tales como la sani
dad y el paro agrario, de
batiéndose a continuación 
otra serie de temas políti
cos como el relativo a la 
OTAN y la gestión política 
de la Junta de Castilla- 
León.

DON JESUS ANGEL VELAYOS GARCIA
ABOGADO

FALLECIO EN ZARAGOZA EL DIA 14 DE NOVIEMBRE DE 1985
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.
Su esposa, doña María Felisa Anechina Enseñat; hijos, Nicasio y María del Pilar; hijos políticos, Claudina 

O’Felan y Manuel Gabás; hermanos, María Luisa, Ana María, Rafael, Margarita y María del 
Carmen; hermanos políticos, Irene Genover, José Ruiz del Olmo e Isaac Delgado; nietos y demás 

familia,

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Por su eterno descanso se celebrará un novenario de misas, en la Capilla de las RR. MM. Adoratrices, 
de Avila, a partir del día'20 de este nies, a las siete y media de la tarde.

Dr. J. M.« 
Garzón

GINECOLOGO
C/ Alfonso el Sabio, 7 

Teléfono: 22 23 44 
C.M. n.«29

TRAUMATOLOGIA Y 
ORTOPEDIA

ACUPUNTURA

JUAN IGNACIO 
GONZALEZ DE VEGA 

Consulta, tardes, previa 
petición de hora

C/ Milicias, 2-2’. Teléfono 22-10-31. 
AVILA
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Exposición de Aurora Garcia 
Bravo en la galería de arte 
“Abula”
Avila. A R. 

Mañana, día 21, se va a celebrar, a las ocho de la tarde, la 
inauguración de una interesante exposición de pintura de 
Aurora García Bravo, en la galería de arte “Abula”, situada en la 
sede social del Hogar de Avila en Madrid, (calle Galileo, núm. 7) y
que podrá ser visitada hasta el

Se trata, la de Aurora García 
Bravo, de una pintura cuya 
principal característica está 
constituida por un estilo de 
enorme clasicismo, perfeccio
nado al máximo, que viene 
precedida de los más elogiosos 
comentarios por parte de los 
expertos en la materia y que, 
por lo general, coinciden en 
que la autora es una pintora de

día 10 del próximo diciembre.
exquisita sensibilidad y exten
so repertorio, en el que se adi
vina su amor por la estética, 
fruto de una auténtica voca
ción que pone de manifiesto 
una acusada personalidad y 
una esforzada dedicación a la 
plasmación de lo bello, me
diante un inteligente manejo 
de la luz y del color.

Mañana, acto de la 
Fundación Cánovas 
del Castillo, en Barco 
Será debatido el 
tema Agricultura 
y Ganadería
Avila. Redacción.

Mañana, juevés día 21 a las 
20,30, en el Hotel Manila de Bar
co de Avila, la Fundación “Cáno
vas del Castillo” celebrará urr 
acto público para cómentar y de
batir el tema “Agricultura y Ga
nadería ante el ingreso de Espa
ña en el Mercado Común”, según 
nos comunica Feliciano Bláz
quez Sánchez, delegado de la ci
tada Fundación en Avila.

El conferenciante será don 
Fernando Jarque Dueñas, del 
Cuerpo Nacional Veterinario.

ARENAS DE SAN
PEDRO

Próximas conferencias de 
Rafael Pérez Escolar y 
Carmen de Alvear

Avila. Redaccióa

El presidente de la Asociación “Plataforma Independiente”, 
Rafael Pérez Escolar, pronunciará, el próximo martes, día 26, en el 
local del Cine de Arenas de San Pedro, a las 19,30 horas, una 
conferencia- coloquio.

ESTE ES UN
TALBOT

H

En su intervención, Pérez 
Escolar expondrá los objetivos 
de la “Plataforma" al tiempo 
que tratará diversos temas de 
actúalidad y aquellos otros que 
surjan del coloquio. Conjunta
mente, intervendrá Carmen de 
Alvear, vicepresidenta de la 
“Plataforma Independiente” y 
presidenta de la CONCAPA 
(Confederación Católica de Pa
dres de Alumnos).

La presentación del acto co
rrerá a cargo de Luis José Se
rrano Menéndez, vocal de la 
Junta de Gobierno de la citada 
asociación, presidente nacio
nal de D.A.T.E. (Defensores Al
truistas de los Derechos de la 
tercera Edad) y secretario gene
ral para Europa de la 0.LC.L 
(Organización Internacional de 
Ciudadanos Independientes; 
reconocida por la UNESCO). 
Asimismo, acompañará a los 
conferenciantes Alfredo Váz
quez, secretario general de la 
asociación mencionada.

INDEPENDIENTE Y 
APARTIDISTA

“Plataforma Independiente” 
es una “asociación civil” inde
pendiente y apartidista, inte

grada por grupos sociales de 
distinto tipo cuyos miembros 
suman más de tres millones de 
personas. La Plataforma reúne 
concejales independientes, aso
ciaciones familiares, sindica
tos independientes, grupos 
educativos, asociaciones de la 
tercera edad, empresarios in
dependientes, asociaciones de 
amas de casa, organizaciones 
agrarias, asociaciones profe
sionales, asociaciones de con
sumidores.

“La Plataforma Independien
te” nace en el verano de 1982 
(su antecedente fue la Asocia
ción Independiente creada en 
1978) y su primer objetivo es, 
por un lado, lograr que el dere
cho y el deber a participar en 
una sociedad democrática sea 
realmente derecho de todos y, 
por otra parte, hacer ver que los 
partidos políticos no son el 
único cauce de participación 
en la democracia.

En los últimos tiempos se 
está llevando a cabo la consoli
dación provincial de la Plata
forma por toda la geografía 
española, como se ha logrado 
ya en Aragón, Baleares, Cata
luña, etc.

1
Horizern

¿YQUE SON
Es sólo lo que le costará disfrutar de 

las ventajas excepcionales de un coche 
único, todo un Horizon: hasta 90 cv. de. 
potencia, 175 km/h. de velocidad y un 

consumo desde 4,5 Its. 
a los 100 kms.

Es la financiaciónB|B |^B ■lili ■mill ^Bmi con uno de los intereses
más bajos del mercado.

Es una oportunidad 
única, que sólo podrá 
aprovechar

EJEMPLO DE FINANCIACION

RECARGO POR APLAZAMIENTO CAPITAL 
FINANCIADO

N° DE 
MESES

42 PLAZOS DE IMPORTE 
TOTAL APLAZADO

600.000
750.000
900.000

36
36
36

17.607
22.000
-26.411

739.494
924.000

1.109.262

(*) Precio total de un Talbot +4or¡zón LS, incluido impuestos y transportes: 1.070.504 Ptas. RNANCIACIONES 
Precio total aplazado: 1.244.504 Ptas. (con entrada del 30% y 42 letras de 22000 Ptas ).

3 TALBOT HORIZON DIESEL O GASOLINA

MOMBELTRAN |

Inusitada actividad de las amas
de casa
Mombeltráii P. P.

Durante tres días las amas de 
casa de esta localidad han desa- 
nollado actividades extrahoga- 
reñas. Un grupo de quince diri
gidas por Josefina Méndez, se ha 
iniciado en la confección de 
flores para adorno, utilizando 
como materia prima medias de 
colores. Es probable que estas 
enseñanzas continúen para per
feccionar lo aprendido.

Otro grupo de veinte amas de 
casa siguieron los cursillos de 
electricidad patrocinados por 
Unión-Penosa e impartidos por 
Anselmo del Nogal, en los que, 
aparte de pequeñas reparacio
nes, aprendieron a usar la ener
gía eléctrica de un modo racio
nal, a fin de que el “recibo de la 
luz” no suba tanto, beneficiando 
de esta manera a la economía 
doméstica.

El Prado de la torre nueva
mente ha servido de asiento a un 
campamento militar. Doscientos 
ocho hombres, con la dotación 
correspondiente y al mando del 
comandante Juan Andrés Her

nández, auxiliado por diez ofi
ciales, han realizado prácticas de 
combates en bosques, marchas 
en montaña, guerrillas, endure
cimiento etc., conviviendo en los 
ratos que esta prácticas les 
dejaban libres con la población 
civil

Una vez recogido el campa
mento, emprendieron el regreso 
a su punto de origen; la Acade
mia de Infantería de Toledo.

Tras un largo período de des
canso, quizá debido a la bondad 
del tiempo, la asociación cultu
ral 'El Castillo” ha reanudado sus 
actividades, consistentes en reu
niones cada jueves para comen
tar temas de interés para la ju
ventud.

Ya se ha perfilado un pro
grama hasta final de año, en el 
que aparte de las actividades 
normales, realizarán un cursillo 
de primeros auxilios con la cola
boración del médico y A.T.S. de la 
localidad, organizarán, un “naci
miento" viviente el día de Navi
dad y con tiempo suficiente, pre
pararán la cabalgata de Reyes,

PEUGEOT TALBOT
matapiMÁuai

VERSION DIESEL CON MOTOR PEUGEOT

^^CEPSfl Liibrk.iinti.'S r(.‘('.oiiK.nd.'Hk)S Íss^

¿Cuánto puede pagar todos los meses 
por un piso?
¿Cuánto dice...?
Venga a vemos, tenemos el piso y la forma de 
pago que necesita

San Juan de la Cruz, 2U
Telfno. 22 50'35

A.P.I. 10.265
Eaomar
AGENCIA INMOBIUARIA
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MADRIGAL DE LAS 
ALTAS TORRES Más de cuatro horas de Pleno Municipal

Polémico debate sobre “Las Matillas”
Madrigal José Luis G. Sáez*__________

Pleno Ordinario, el de hace unas fechas y 
correspondiente al actual mes, bastante debatido 
y polémico, con una duración de casi cuatro horas 
y media, y en el cual, el punto de mayor fricción, 
debate y acaloramiento fue el tercero en el orden 
de la sesión; "Contratación y adjudicación defini
tiva, a las cuatro cooperativas agropecuarias crea
das, de "Las Matillas”, 230 Ha. de terreno, que será 
transformado en regadío para su ulterior explota-

Tras la correspondiente lectu
ra del borrador referente al Pleno 
extraordinario de la sesión ante
rior, y expediente de suplemento 
de crétitos. que se trató a conti
nuación, se llegó al tercer punto, 
"Contratación y adjudicación a 
las cuatro cooperativas de traba
jo asociado y denominadas “La 
Golondrina”, "La Esperanza”, “El 
Castillo” y “San Nicolás”, de Ma
drigal de las Altas Torres, de la 
finca “Las Matillas”.

UNA CONCESION POR 21 AÑOS

El alcalde, expuso a la Corpo
ración el asunto, que implica 
una concesión a las citadas enti
dades cooperativas por 21 años 
de tiempo además de una serie 
de disposiciones contempladas 
en el proyecto hecho por técni
cos de la Junta de Castilla y 
León. Pago de la S.S., contribu
ciones, etc. de las cooperativas; 
importancia de este proyecto so
cial, etc. Pero antes dé entrar en 
la deliberación del precio por 
hectárea, Jaifne Sanz Sáez pidió 
la palabra — por considerarlo de 
gran importáncia—- para mani
festar esta pregunta: “¿Hay algún 
concejal de este Ayuntamiento 
que sea cooperativista?”. Insis
tiendo, por ende, si así es, en la 
legalidad o ilegalidad del hecho. 
“Recabo —manifestó— la opor
tuna asesoría del secretario”. El 
señor Riesco, como secretario 
del Ayuntamiento contestó: “Es
to se adjudica a cooperativas, no 
a personas...” y después hizo la 
observación de que, en todo ca
so, eso se podría saber y deter
minar, tras previa renuncia del 
interesado de aquello que no le 
conviniere en su momento, no 
ahora,, añadiendo, “hasta ahora, 
nadie está afectado”. Jaime, más 
tarde indicó que a él le resultaría 
incomprensible y bochornoso si 
de verdad hay algún concejal 
que quiera participar en las coo
perativas. “Se trata —continuó— 
de algo incongruente, una picar
día...” El alcalde, contestó: “No 
vamos a permitir ilegalidad”. Jai
me Sanz dijo “quiero que cons
te todo esto en acta”. Seguida
mente, el primer teniente de al
calde y concejal del grupo socia
lista, Pablo Gutiérrez del Bosque 
mihifestó: "Hay un socio funda
dor, que soy yo, de estas coope
rativas (también lo fui de la textil 
femenina “UTEXMA”}, pero soy 
sólo “socio fundador”, no bene
ficiario”. A su vez, entre otras 
cosas, señaló el primer teniente 
de alcalde “mi nombre no apare
cerá nunca como beneficiario. 
Sólo habré sido socio fundador”.

PLANTEAMIENTOS DEL 
CONCEJAL JUAN A. SANCHEZ 
¿OBRE EL PROYECTO 
"LAS MATILLAS”

El concejal Juan Antonio Sán
chez, también de AP, tras las 
discusiones anteriores, hizo unas 
manifestaciones en relación a 
los 49 millones de pesetas que 
las cooperativas habían recibido 
de la Junta de C. y León; AES,

cióa El concejal de la oposición mayoritaria, de 
AP, Jaime Sanz Sáez, sostuvo una encendida 
polémica con el alcalde, Florentino García Calvo y 
su grupo, el PSOE, por el precia que el Ayunta
miento —en calidad de propietario de "Las Mati
llas— debería establecer para su arrendamientó a 
las cooperativas y que —según el alcalde y su 
grupo— “era razonable fijar en 5.000 pesetas/Ha”: 
mientras que, para el aliancista el “precio justo 
estaría cifrado en imas 11.000 pesetas/Ha”

tas los tres primeros años y el 
resto, viendo su rentabilidad, 
12.000 pesetas.

Irene Juana González Sánchez 
significó no conocer el asunto 
en cuanto a precios y dio por 
aceptable la cifra propuesta por 
el alcalde y su grupo, el PSOE, 
con la condición de que esto 
fuese un camino abierto de cara 
al futuro para crear más empleo a 
través de cooperativas. También 
se mostró la ex-alcaldesa a favor 
de dar la oportuna información 
del Proyecto “Las Matillas” al 
pueblo, que todavía no se había 
dado... El alcalde contestó “eso, 
se hará después”.

APROPIACION DE UN TERRENO

Subasta de Obras Casa Consis- 
trial: escrito del señor Samanie
go Arias reclamando al Ayunta- 
mieto la propiedad de un terreno 
en el Alto de las Vistillas del 
casco urbano y que —según el 
reclamante— está apropiado por 
el municipio. En el escrito se 
alega además que su padre, el 
señor Samaniego Guerra, dicho 
terreno lo tiene registrado con 
un número de orden en el Regis
tro de la Propiedad de Arévalo. El 
alcalde contesta a la Corpora
ción que, “como no se aportan 
pruebas, ni escritura, etc., que 
“proceda —como manifiesta el 
interesado en uno de los párra
fos- por la vía judicial”. Jaime 
Sanz, señaló: “creo que debemos 
ser respetuosos con la propiedad 
privada de los demás”. El alcalde 
contestó: “Estoy enterado de có
mo debo proceder”, etc.

FUNCIONARIOS Y RECAUDACION 
DE CONTRIBUCIONES 
MUNICIPALES, TAMBIEN 
CONFLICTIVO

Las tasas y arbitrios municipa
les en Madrigal, últimamente 
—por rehusarlo el recaudador 
territorial—, se cobran en una 
dependencia del Ayuntamiento 
por los funcionarios. Gestión 
que, al parecer, han realizado 
haciendo horas extraordinarias y 

.rque, el secretario, señor Riesco, 
estima “embarazosa y complica
da, aunque obligada —en par
te— por no hacerse por las per
sonas idóneas”. El recaudador, 
por los servicios dé recaudación, 
se llevaba, cuando lo hacía, un 6 
por ciento, lo que representa 
unas 600.000 pesetas por cada 
gestión de cobro. El alcalde pro
pone una compensación a los 
funcionarios —que el secretario 
personalmente rechaza, aunque 
deja libertad de proceder a los 
demás—. Jaime pregunta: ¿Es 
legal o no es legal que los fun
cionarios, que están muy bien 
retribuidos, reciban compensa
ciones de este carácter dentro de 
sus horas de trabajo?”: El secre
tario dice que "lo es sólo hacien
do horas extraordinarias, como 
en este caso”. Tras nuevas discu
siones y polémicas entre Jaime y 
el alcalde, prevaleció la propues
ta socialista de compensarlos 
con el 2 por ciento.

financiación y distribución de 
activos, amortización, etc., con 
cifras argumentadas por parte de 
este concejal. El alcalde respon
dió: "Esto es en base al “Fondo 
de Solidaridad” (antes "Fomento 
al Empleo”), por el cual se ha 
entregado a cada cooperativista, 
y en base o concepto al estímulo 
del empleo, 1.900.000 pesetas”. 
“Esos 49 millones de pesetas” 
—añadió— las cooperativas los 
han puesto a disposición del 
Ayuntamiento de Madrigal”.

CRITERIO GENERAL SOBRE LA 
RENTA

IVfás adelante, después de unas 
razonadas puntualizaciones so
bre concesión del proyecto del 
concejal Sánchez y de la ex al
caldesa de Madrigal, Irene .Gon
zález Sánchez, actual concejala 
por el CDS, se pasó de llenó a 
debatir o discutir el precio de la 
renta de “Las Matillas” —por 
hectárea— que el Ayuntamiento 
debería fijar a las cuatro coope
rativas agropecuarias.

Al particular, tras el conoci
miento de esas 5.000 pesetas/Ha. 
que estimaba el alcalde y su 
grupo como renta adecuada, Juan 
A. Sánchez señaló qúe le parecía 
bajísima en vista de que era una 
transformación en regadío lo que 
se hacía, que el mercado privado 
estaba en una cifra de unas trein
ta mil pesetas, cifra ésta que 
consideraba elevada para unas 
cooperativas de este carácter, 
por lo cual estimaba justa unas 
15 ó 16.000 pesetas/Ha., canti
dad que, después de varias con
sideraciones hechas por el al
calde, el concejal Sánchez llegó 
a estimar que se podría reducir a 
unas 10.000 u 11.000 pesetas, 
con una doble finalidad, incluso 
—manifestó— “con la diferen
cia se podrían dar jornales al 
resto de obreros parados, lo cual 
también sería un fin social im
portante”. Pablo Gutiérrez repli
có diciendo que “sólo remedia
ríamos a cada obrero con 2,8 
jornales al año, lo cual tampoco 
es mucho, y, sin embargo, la 
medida ésta perjudicaría a los 
cooperativistas”. El alcalde ma
nifestó que "es más justo poner 
una renta de 5.000 pesetas”. Jai
me, replicó, “para dar ejemplo, es 
mejor dejárselo gratuito”... “Eso 
no puede ser”, dijo el alcalde.

INUSITADO DEBATE DE 
90 MINUTOS

, Después de un inusitado de
bate, por espacio de más de 90 
minutos, finalmente Jaime signi
ficó al respecto que el Obispado 
había cobrado en el pueblo, re
cientemente, a 19.000 pts. la hec
tárea, y que él "juzgaba —en el 
caso de que no fuese gratuito— 
razonable sobre el 40 por ciento 
de esa cifra, es decir, poco más 
de 11.000 pesetas/Ha Rufino Gar
cía de su grupo, dijo que menos 
de 10.000 pesetas no lo conside
raba razonable por ser regadío. El 
también concejal de AP, Federi
co Bellido opinó que 5.000 pese-

ARENAS DE SAN
PEDRO

Paréntesis viajero, turístico y 
gastronómico
Arenas de San Pedro. Niño._____________

Más que un paréntesis viajero ha sido una competición 
gastronómica extensiva Y bien que se han alegrado nuestros 
cuerpos pese a que los michelines han experimentado un 
sensible aumento para desesperación de las damas que, cómo 
siempre, se lamentan después de ver los guarismos que reflejan 
las básculas y jurar solemnemente ponerse a régimen al día 
siguiente. Claro que el día siguiente ofrece tal cúmulo de 
tentaciones que la heróica decisión se aplaza inexorablemente 
veinticuatro horas.

Entre los formidables profe
sionales de la medicina, con 
que cuenta nuestra provincia, 
me cabe la honra de contar con 
una entrañable amistad en la 
familia Mancebo que, para más 
señas, naciera en Serranillos y 
en Serranillos se criara hasta 
dar el salto a otras tierras, como 
tantos otros abulenses, en bus
ca de su futuro. Prontamente hizo 
el juramento hipocrático y se 
especializó en nefrología. Aho
ra anda el caminó como pione
ro en eso de romper cálculos en 
una bañera evitando el miedo al 
bisturía a muchas gentes. Pero 
no es momento de ocuparme 
de su vida y milagros porque el 
Dr. Mancebo aparecerá en nues
tro periódico un poco más ade
lante explicando este método 
revolucionario del tratamiento 
del riñón. Pero había que esbo
zar la biografía de mis compa
ñeros de viaje. Nos acompaña
ban nuestras respectivas muje
res. Y antes que nada informar
les que nuestro destino era 
Granada. Allí nos esperaban 
Pedro y Concha que han hecho 
de San Esteban del Valle la 
segunda “patria chica” y que 
tienen el arrojo de pasar algu
nos fines de semana en ese be
llo enclave del Barranco de las 
Cinco Villas amén de cualquier 
vacación o puente. Toda una 
muestra de afecto!.

ooOoo

El amigo Manee, diminutivo 
cariñoso para el doctor, tenía 
cita con unos colegas granadi
nos que preparan cara a la 
primavera, un gran congreso de 
la especialidad. Servidor debía 
realizar unas gestiones profesio
nales no excesivamente com
plicadas. Pronto estuvimos li
bres para dedicar el resto del 
tiempo a nuestros amigos. Nó 
pudimos cumplir con todos y el 
teléfono tuvo que suplir, bien a 
nuestro pesar, la falta de horas.

Pusimos manos a la obra y 
nos aplicamos a recorrer viejos 
rincones. Recuerdos y más re
cuerdos salían a nuestro en
cuentro para hacemos presen
te un pasado que permanece 
vivo. Era el día de Todos los 
Santos. Manolo y Chonita dor
mían en paz en uno de los 
cementerios que más se acer
can al cielo desde cualquier- 
ciudad de España. Las flores 
ponían su color de compañía 
en las tumbas de familiares y 
amigos. Fue un momento emo
cionante. Como todos los años. 
Y como todos los años volvi
mos a pisar firmemente el sue
lo del presente. Aunque algu
nas noches... es inevitable.

TURISMO

Parecen vivir indisolubre- 
mente unidos. Parece imposi
ble que sobrevivan el uno sin el 
otro. Nosotros hicimos sitio a 

uno en nuestro tiempo y alar
gamos el tiempo del otro.

ooOoo
“Dale limosna mujer/ que no 

hay en el mundo nada/ como 
la pena/ de ser ciego en Gra
nada”. Estos bellos Versos, mo
dificados comercialmente en 
ocasiones, se repiten en no 
pocos rincones desde la Alham
bra hasta la Casa del Carbón. Y 
bien que se dan gracias al cielo 
de poder contemplar el mauso
leo de los Reyes Católicos y sus 
hijos en aquella magnífica ca
pilla de la Catedral granadina y 
sobrecogen los sobrios ataú
des en los que están deposi
tados los restos egregios en la 
cripta. Es, después de la Alham
bra y el Generalife, el lugar que 
más turistas atrae, máxime si 
tenemos en cuenta la proximi
dad del V Centenario del Des
cubrimiento de América.

A la vista de la enorme multi
tud de visitantes uno se acordó 
de Avila, Madrigal, Los Toros 
de Guisando y tantos lugares 
abulenses que vieron y sintie
ron el latido de la Reina Católi
ca sin que, aparentemente, ha
yan levantado la voz para que 
se oiga en los países iberoame
ricanos. El destino, una vez 
más, ha querido que unos “emi
grantes abulenses” regaran con 
sus sudores otras tierras y fruc
tificaran en provechosas divi
sas de las que los abulenses 
andamos' tan necesitados, Y 
nuestras autoridades ¿qué ha
cen mientras tanto?.—“Pues, 
hombre —me responde un ami
go- a lo mejor se apuntan a 
salir en alguna fotografía el 
año 1992. Mal, muy mal, esta
mos poniendo las cosas a quie
nes en esa fecha gobiernen (¿?) 
nuestra provincia.

Y GASTRONOMIA
Sociólógicamente es un fe

nómeno que habrá que anali
zar en profundidad porque se 
ha puesto de moda eso de 
comer y guisar y no hay cristia
no o pagano que se precie sin 
que haga alardes culinarios en 
cualquier "party” ante amigos 
o conocidos que, sin haber 
pecado gravemente, no sopor
ten una receta de cocina saca
da de arduas “experiencias” o- 
de correrías “maravillosas” del 
“experto”. Lo de los vinos es 
complemento indispensable. 
Puede ocurrir no obstante, que 
alguno de estos “duchos” pon
gan gaseosa en un “Vega-Sici
lia” de una buena añada y se 
queden tan panchos como ser
vidor —y perdonen por seña
lar— presenció en cierta oca
sión.

Pero la cocina auténtica, la 
de siempre, vuelve a tener toda 
la vigencia. Los expertos han 
descubierto un filón aurífero: 
hay que sorprender a los turis
tas y visitantes con lo que ellos 
quieren conocer.
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CANDELEDA |

Desde Paraguay hasta nuestra 
tierra
El afincamiento de un personaje singular

Baloncesto: Tercera División Masculina

61-73, tras su triunfo en La Bañeza, 
el Falcon Seguridad camina hacia la 
Segunda División

Candeleda. Jesús Monforte.

Tal es el caso del personaje 
que traigo hoy a nuestras pági
nas, que vio la luz en Asunción, 
capital del Paraguay, hacè vein
tiocho años, que posteriormen
te recaló en la Argentina y hoy, 
por una de esas carambolas 
que comentaba antes, se en
cuentra en Candeleda ocupado 
en los trabajos temporeros de 
la fresa y el tabaco, buscando 
esa supervivencia que le hace 
ser ciudadano del mundo.

Hugo Rubén Andrade Riso 
reúne todas estas cualidades, y 
una en especial, la de ser fut
bolista en paro, que le hacen 
una persona amena, con un 
contenido formativo de prime
ra magnitud y un trato fluido y, 
sobre todo, interesante siem
pre. Vive ahora en nuestro pue
blo, juntamente con otros com
patriotas suyos y va a ser el 
nuevo fichaje del Atlético de 
Candeleda.

Para nuestros lectores le he 
hecho una entrevista en la que 
podrán apreciar todos estos va
lores unidos.

—Vamos a ver, amigo Hugo: 
¿cómo empezaste tu vida de 
futbolista?

—Yo empecé en el Nacional 
de Paraguay. Después tuve un 
breve paso por el Olimpia y 
luego, con el tiempo, me tras
ladé a la Argentina donde tam
bién estuve practicando para 
Independienté, los famosos 
Diablos Rojos y con el Atlanta, 
un buen equipo en el que esta
ba Fanelo, Oscarcito Rocha, de 
donde tengo buenas amistades 
y grandes recuerdos.

LLEGADA A ESPAÑA

—Bien, ¿y cómo fue tu llega
da a España?

—Mi llegada a España se 
trata más bien, vamos a decir, 
por algo sentimental: es decir, 
que conocí a la que actualmen
te es mi novia en Buenos Aires 
y, de un día para otro, me 
entero de que los padres vie
nen a erradicarse en España, y 
por esa razón, pensando que 
esto sería (no tanto por el lado 
positivo, sino al mismo tiempo 
por correr una aventura más) al 
mismo tiempo conocer esto que 
le dicen “la puerta de Europa", 
me interesé; y por eso estoy 
aquí.

—Y aquí, ¿qué tal?
—Bueno, en este momento 

estoy en Candeleda, no tengo 
nada firme en cuanto se refiere 
al aspecto laboral, debo decir 
que, al menos, la gente es acá 
magnífica y en todo momento 
me ha acogido de una forma 
singular. Me encuentro muy 
bien, pero me gustaría cuando 
menos tener cierta fijeza labo
ral, es cierto, pero, deportiva

mente, prioridad, número uno, 
para el Atlético Candeleda.

—Efectivamente, pero creo 
que si te sale un equipo con 
más aspiraciones intentarás en
rolarte en él, ¿no?

—Sí, cómo no. Creo que todo 
jugador tiene cómo máxima 
aspiración el tratar, alguna vez, 
no sólo el mero hecho de figu
rar, si no sobresalir.

—¿Y cómo surgió en voso
tros, para estar aquí, el nombre 
de Candeleda?

UNA HISTORIA ANECDOTICA
—Esta es una historia que, 

para contar, es anecdótico real
mente. Me hice un gran amigo 
aquí en España, también ar
gentino de Córdoba, buenísi- 
mo amigo Alfredo Ahumada, 
que en aquel entonces se en
contraba en Madrid trabajando 
en servicios médicos y, de esta 
forma, como había un contacto 
con una o dos personas, se 
enteró de que aquí, en Cande
leda, había algo como para se
guir trabajando y bueno, como 
no estamos para elegir en este 
momento que las circunstan
cias apremian, de ahí vino el 
enganche, como décimos no
sotros, y por ese motivo esta
mos todos aquí.

—Sí, efectivamente, aquí y 
ahora, suele haber, sin que sea 
mucho, este tipo de trabajo 
eventual* como las fresas y el 
tabaco: pero dime, ¿antes de 
llegar a este paso no ha inten
tado en España enrolarte en 
algún equipo de fútbol?

—Sí, estuve mucho tiempo 
en Alicante. Una vez más, nom
bro a la familia de mi novia que 
está erradicada ahí, y por esa 
razón tuve la' suerte de entre
nar en el'Hércules. No pude 
llegar a nada con esta gente por 
el hecho de que, lamentable
mente, si uno no cuenta con 
fama o algún promotor que lo 
lleve de la mano, la cosa aquí 
está totalmente muy mal.

—Y aquí, afortunadamente 
para el At. Candeleda se ha 
descubierto que eres futbolista 
y, por supuesto, vas a intentar 
ayudar lo que puedas unos 
partidos o el resto de la tempo
rada. Lo cual es seguro que te 
lo va a agradecer la afición, y yo 
espero que seas un gran revul
sivo para el equipo local y para 
el Club. ¿Estás contento con 
jugar en el Candeleda?

—Sí, claro, me siento muy 
bien. Vuelvo a repetir que me 
siento gratificado por esta gen
te que, desde un principio, me 
ha tratado muy bien, tanto a mí 
como a mis amigos argentinos 
y si hay algo positivo de esto 
(por lo menos para que el At Can
delería con mi humilríe con
curso puería llegar a algo) por 
lomenos me sentiría muy sa
tisfecho.

La Bañeza (León). Angel F. Garda 
Sastre. 

CANCHA; Poliríeportivo Mu- 
nicipál.

RESULTADO: C.B. La Bañeza, 
61; Falcon Seguriríarí C.B., 73. 
(31-46).

C.B. LA BAÑEZA: 24 canastas 
(5 triples ríe 11 intentos; 45,45%) 
ríe72 lanzamientos (33,33%). 8 ríe 
17 tiros libres (47,05%). 25 rebo
tes (9 en ataque). 18 personales. 
Eliminarío: Roríríguez (min. 35). 
Jugaron: Lanza (15), Gorrío (9), 
Roríríguez (13), García (7), Pacios 
(4), —cinco inicial—, Pérez (6) y 
Rubio (7).

FALCON SEGURIDAD C.B.: 31 
canastas (3 triples ríe 4 intentos; 
75%) ríe 63 lanzamientos (49,15%). 
8 ríe trece tiros libres (61,53%). 52 
rebotes (14 en ataque). 15 perso
nales, Eliminarío: Juan Antonio 
Martín (min. 34). Jugaron; Juan 
Antonio Martín (2), Alfrerío (18), 
Jacinto Navas (10), Alberto (22), 
Períro Roríríguez (21) —cinco ini
cial- y Juan Antonio López.

ARBITROS: Sres. González y 
Saint-Marc, ríe! Colegio Leonés. 
Muy bien.

De auténticamente maravillo
sa pueríe calificarse la actuación 
ríe! Falcon Seguriríarí en tierras 
leonesas. Esto, unirío al buen 
arbitraje reálizarío por los cole- 
giaríos leoneses, González y Sáint- 
Marc, ha sérvirío para que los 
hombres que entrena Antonio 

'' Galinrío cojan el tren ríe! as
censo.

Tienen equipo para ascenríer: 
las nuevas incorporaciones —Al
berto, Alfrerío y Jacinto Navas- 
están ríemostranrío su inríuríable 
categoría a la vez que, paulati
namente, se van acoplanrío al 
equipo: en cuanto a los que 
forman el resto ríe la plantilla 
hay que ríecir que están cum
pliendo perfectamente con su 
labor.

En La Bañeza, todos rindieron 
al tope de sus posibilidades. Des
de un principio el conjunto are
nense jugó buscando el triunfo; 
habían salido a la cancha con 
mentalidad de ganadores y a, ba
se de gana y corazón supieron 
frenar el ataque leonés. El factor 
clave para que se produjese la 
victoria arenense fue el dominio 
del rebote: de los treinta rebotes 
que se capturaron *en la zona 
leonesa, catorce fueron a parar a 
manos del Falcon Seguridad: 
mientras que en la otra cesta, de 
los cuarenta y siete que hubo, 
sólo se pudo llevar nueve el C.B. 
La Bañeza. La diferencia es abis
mal y de ahí que se produjese 
este resultado, pues uno de los 
axiomas básicos del baloncesto 
indica que para ganar un partido, 
aparte de meter más cestas que 
el contrario, es necesario coger 
más rebotes que él (—de estos se 
derivan el conseguír aquellas-).

El encuentro comenzó con am
bos conjuntos en zona 2-1-2;

Jacinto Navas fue uní de los baluartes de este triunfo. MAYORAL

ambos se alternaban al frente del 
tanteador. Ya comenzaba a fun
cionar la defensa arenense, que 
obligaba aréalizar lanzamientos 
forzados a los locales. Así se 
continuó hasta el minuto siete 
de partido, en que, con el marca
dor en un 15-13 favorable a los 
leoneses, los del Falcon, espo
leados por los gritos de ánimo de 

■ un grupo de arenenses que se 
habían desplazado con el club, 
reaccionaron y en los ocho mi
nutos siguientes, del 7 al 15, 
endosaron al C.B. La Bañeza un 
parcial de 7-24, escapándose en 
el tanteador, que reflejaba en 
esos momentos un esclarecedor 
22-37.

El conjunto areneñse, a partir 
del 22-37, desaprovechó varas 
claras ocasiones de aumentar su 
ventaja por precipitaciones que 
condujeron a pérdidas de balón 
Antonio Galindo solicitó un tiem
po muerto en el minuto dieci
ocho (29-44) y logró que sus 
jugadores serenaran el juego. Se 
mantuvieron las diferencias y se 
llegó al descanso con el resulta
do de 31 a 46, a favor del Falcon 
Seguridad C.B.

El segundo período principió 
con una nueva escapada de Fal
con, que merced al parcial de 3- 
8, conseguido en cuatro minu
tos, alcanzaba al final del minuto 
veinticuatro de partido los vein
te puntos de diferencia (34-54). 
Hasta el minuto veintinueve los 
de Arenas no alcanzaron la má
xima diferencia de que disfruta
rían ajo largo del encuentro, 23 
puntos, (37-60).

Se mantenían las diferencias 
alrededor de los veinte puntos y 
ante la imposibilidad de que sus 
jugadores pudieran reduciría en 
las condiciones imperantes en 
ese momento, el entrenador del 
C.B. La Bañeza pidió un tiempo 
muerto en el minuto treinta y 
uno, para introducir una nueva 
táctica defensiva: sus hombres 

comenzaron a hacer presión en 
toda la cancha.

Esta nueva modalidad de de
fensa dio frutos relativamente. 
En lugar de aumentar la ventaja 
del equipo arenense, el marca
dor se estabilizó y lentamente 
comenzaron a reducirse las dife
rencias: más por algunos des
aciertos de los arenenses que por 
la efectivadad práctica de la pre- 
siórt El balón era subido casi 
con comodidad hasta el campo 
contr^io, pero allí las ansias de 
triunfo ríe los hombres ríel Fal
con Seguriríarí llevaban, a veces, 
a imprecisiones o a precipita
ciones en las acciones de ataque.

Por todo ello, Antonio Galin
do, que mantuvo durante todo el 
partido a su equipo en zona 2-1- 
2, en un tiempo muerto solicita
do en el minuto treinta y cinco y 
con el marcador en 54-67, orde
nó a sus jugadores que retuvie
ran el máximo posible la pelota, 
casi hasta el agotamiento de los 
treinta segundo de posesión de 
balón, y que buscasen una en
trada a canasta o una cómoda 
posición de lanzamiento median
te bloqueos: esto dio el resultado 
apetecido y al final del partido el 
marcador señalaba' el triunfo del 
Falcon Seguridad por 61 a 73, 
doce puntos de diferencia que 
hicieron justicia a los méritos de 
uno y otro conjunto a lo largo del 
encuentro.

El pitido con que el árbitro 
principal indicó el término ríel 
partido fue acogido por los se
guidores que habían acompaña
do al equipo arenense con gritos 
de júbilo y aplausos hacia sus 
jugadores.

La Segunda División ya no es 
una lejana utopía para el Falcon 
Seguridad C.B., esté club ya ha 
tomado el tren que puede con- 
ducirle a ella, esperemos que no 
se quede atascado en algún triste 
apeadero sin nombre y.que pue
da llegar al fin del viaje a la 
estación terminal.

JUGUETES YA PUEDE HACER SUS ENCARGOS, NOSOTROS SE LOS RESERVAMOS
ELIJA ENTRE 2.000 JUGUETES DISTINTOS

— PRECIOS ESPECIALES EN ESTE MES — 
VENGA A RECOGER LA CARTA DE REYES PARA SUS NIÑOS

NAVIDAD Y REYES JUGUETERIA «CATY»
—Junto al nuevo Ambulatorio de-la S.S. — AVDA. DE JOSE ANTONIO, 22_________ A Vl L
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MARCADOR

Tercera Regional Preferente
—Grupo 93—

RESULTADOS

Club La Cañada, 1: Pedro Bernardo, 0
El Barco C.F., 1; C.D. Casarrubios, 1
Hoyo de Pinares, 6: Navaluenga C.F., 2
Deportivo Paz, 0: Robledo C.F., 1 
El Arenal C.D., 1: C.D. Quismondo, 1 
Burgohondo, 3; El Barraco, C.F., 1

CLASIFICACION

J G E P F C Ptos.

Fútbol: Los equipos abulenses de Segunda Regional

Sólo dos victorias: la de la Cebrereña en 
Galapagar y casera de £1 Tiemblo sobre 
el Torrelodones
Empates en los choques Arévalo-Valsaín y 
Mocejón-Deportivo Arenas

C.D. Casarrubios............. 10
Deportivo Paz .................... 8
Robledo C.F....................... 10
C.D. Almorox...................... 7
El Barco C.F......................... 7
At. Valdeiglesias............. 7
Hoyo de Pinares ....... 8
C.D. Quismondo............... 9
El Barraco C.F................... 10
At Escalona........................ 9
Pedro Bernardo............... 9
El Arenal C.F........................ 8
C.D. Noves....................... 7
C.F. Navaluenga............... 10
C.D. La Cañada............... 6
A.D. Burgohondo............. 6

Primera Regional Juveniles
—Grupo 92—
RESULTADOS

Diamante C.F. 1; C.D: Camaral, 3
Sp. Piedrahíta, 2; Real Avila C.F., 7
C.D. Cebrereña, 3; Dvo. Arenas, 0
P. Casa Social Católica, 8; A.D. Las Navas, 2
Descansó: Colegio Diocesano.

CLASIFICACION

J G E P F C Ptos.
Colegio Diocesano ..... 4
P. Casa Social Católica... 5
C.D. Cebrereña........ -....5
Diamante C.F.................... 4
C.D. Camaral................... 5
Real Avila C.F................5
Deportivo Arenas....... 4 
Sp. Piedrahíta.............. 4
A.D. Las Navas................. 4

45 1 19 10 13+1
6 O 2 20 8 12+4
4 3 3 22 20 11 + 1
4 2 1 18 10 10+4
33 1 17 10 9+1
4 1 2 13 8 9+1
3 3 2 24 21 9+1
4 1 4 14 18 9+1
4 1 5 20 26 9—1
3 2 4 18 15 8
2 4 3 12 12 8
3 2 3 11 16 8
2 2 3 7 11 6
1 3 6 16 31 5—5
1 14 5 13 3—5
1 14 9 18 3—3

3 1 0 8 3 7+5
3 1 1 16 10 7—1
3 O 2 10 86
2 1 1 11 8 5+1
212 6 75+1
2 O 3 17 11 4
1 J 2 95 3—1
1 1 2 7 11 3—1
O O 4 5. 26 0—4

Avila. J. Goal. ¿
La nota favorable en esta 

décima jornada quedó del lado 
de cebrereños y tembleños. Los 
primeros, y ello tiene mérito, 
conquistaron dos positivos en 
Galapagar. Y los de El Tiemblo, 
en el partido más interesante del 
grupo V, vencieron al segundo 
en la clasificación, Tonelodones.

En este mismo grupo, malo 
para los otros dos equipos: El 
Arévalo se dejó arrebatar un 
punto por el Valsaín y el Sporting 
de Piedrahíta cedió los dos al 
equipo madrileño de Los Mo
linos. Para la A.D. Las Navas, 
como ya nos presumíamos, fue 
jornada de obligado descanso ya 
que se aplazó el partido que 
tenía que disputar en Carbonero 
el Mayor, con el titular.

Se hicieron realidad las espe
ranzas de que la Cultural Depor
tiva Cebrereña puntuara en Ga
lapagar. La diferencia que refle
jaba la clasificación hacía que 
fuéramos optimistas. Y los ce
brereños consiguieron un tanto, 
sin ver perforada su meta, y 
sumaron dos puntos importantes.

El duelo entre el primero y 
segundo clasificados El Tiemblo 
y Torrelodones, dio el triunfo al 
que organizaba. Fue un intere-^ 
sante partido de poder a poder; 
mayor dominio de los visitantes 
en el primer tiempo y luego fue a 
más el equipo tembíeño, pero el 
tanto no le consiguió hasta dos 
minutos antes del final, por 
medio de Raúl. Y en el tiempo 
restante y el de descuentos, el 
Torrelodones buscó la igualaday 
estuvo a punto de conseguiría. El 
Torrelodones ha sido ef mejor 
equipo que ha pasado por “El Tmte” 

y el encuentro de los que hacen 
afición.

Pinchó el Sporting de Piedra
híta, que parece no atraviesa por 
un buen momento, ante el Los 
Molinos. El marcador, 1-3.

Y lo mismo, aunque aquí sólo 
se escapó un punto, el Arévalo 
ante el Valsaín, un equipo que 
parecía ser fácil de doblegar por 
los arevalenses, que venían de 
empatar en El Escorial. Cada 
equipo hizo un gol.

Por lo que se refiere al grupo 
VII sólo fue bueno el empate del 
Deportivo Arenas en Mocejón 
(2-2). Los arenenses son capaces 
de esto y de más.

Los otros tres equipos —Pie
dralaves, Sporting de La Adrada y 
Sotillo— perdieron. Lo más gra’- 
ve fue lo del Piedralaves que, 
siendo segundo, recibía al co
lista, que aún no había ganado 
encuentro alguno. Sí, el Pantoja 
se le subió a las barbas. Algo raro 
debió pasar, posiblemente exceso 
de confianza. Pero ahí quedó 
el 1-3.

Viajaron los otros dos equipos 
del Valle del Tiétar. El Sporting 
de La Adrada a Valmojado, Hon
do cayó por 2-1, lo que quiere 
decir que dieron guena los adra- 
denses, y el Sotillo en Talavera 
de la Reina, ante el San Pruden
cio. El marcador, 3-1. Este par
tido fue suspendido”a veinte 
minutos para el final.

En el grupo V se escapa en 
solitario El Tiemblo, con 17 
puntos, siendo ahora segunda la 
Cebrereña, a tres puntos. Mantie
ne su cuarta posición la A.D. Las 
Navas, a cinco puntos del líder, 
con un partido menos, y sube 
dos pasos el Arévalo que queda 
en novena posición. Sporting de 
Piedrahíta décimotercero.

En el VII, el Piedralaves, al 
pinchar, da un paso atrás; es 
ahora tercero a cuatro puntos del

líder; baja un escalón el Arenas, 
es séptimo, a nueve puntos de la 
cabeza, y están muy abajo, igua
lados a siete puntos, Sotillo, déci- 
mosegundo. y Sporting de La 
Adrada, déçimoquinto.

LA PROXIMA JORNADA 
Grupo V

Jugará en su campo la A.D. Las 
Navas teniendo como adversario 
al Galapagar. El pronóstico es 
netamente favorable a los naveros.

Viajarán los otros tres equipos, 
dado que para la Cebrereña es 
jornada de descanso. El Sporting 
de Piedrahíta a Guadarrama, 
donde se enfrentará al Atlético 
Leones de Castilla, el Arévalo a 
Los Molinos y El Tiemblo parece 
que será a Chapinería, aún sin 
decidir, porque el Atlético Villal
ba. rival de turno, tiene clau
surado su campo. Partidos difí
ciles para los cuadros abulenses, 
más el de los piedrahitenses, 
pero no descartamos que pue
dan puntuar.
Grupo VII

Dos equipos jugarán en cam
po propio y los otros dos viajarán. 
El Deportivo Arenas recibirá al 
Sagreño y el Sporting de La 
Adrada al San Prudencio. Mucho 
más difícil para los adradenses 
que para los de Arenas. Pero se 
juega a favor de corriente y hay 
que ser optimistas.

Para los que se desplazan, dos 
papeletas. El Piedralaves a Es
quivias para medir sus fuerzas 
con el líder invicto —nueve par
tidos jugados, nueve victorias— 
y el Sotillo, que repite viaje, a 
Ajofrín (Toledo) donde esperará 
con la escopeta cargada el Titán, 
segundo en la tabla clasificatoria. 
Que los equipos abulenses rom
pan los pronósticos generales.

t i OLIVEni 
.4 tos CENTROS 
DE ENSEÑANZ^
Ante la dimensión que cobra la informática en todos los ámbitos 
educativos, Olivetti conocedor de las dificultades financieras y téc
nicas que provocan las inversiones .. isiuiaciones de material infor
mático, ha montado un conjunto de ayudas, que facilitan el acce
so a un sector cada día más vital en el campo de la enseñanza.

Los centros educativos en general, los centros dedicados a la en
señanza de la informática y las academias de mecanografía, 
pueden contactar con las oficinas de nuestro Concesionario en

AVILA
JESUS MIGUEL GARRIDO SALAS
Juan' José Martín, 4
Teléfono (918) 22 50 13

para recibir la información pertinente de esta oferta estudiada - 
én exclusiva para ayudar a la ENSEÑANZA

oliveUi

LUIS AGÜERO 
ORTOPEDICO

Hacemos plantillas ortopédicas a 
la medida. Gran surtido en calza
do especial para plantillas. Te- 
rifemos zuecos anatómicos de to

dos los anchos.

Avda, de Portugal, 14 
Teléfono: 21 23 40 - AVILA

NUESTRA QUINIELA PARA 
LA PROXIMA JORNADA

CASINO
Castilla - León, S. A.
Ctra. de Madrid, Km. 178 
PALACIO DE LOS CONDES DE 
GAMAZO BOECILLO (Valladolid)

• Abierto todos los 
días de 19,30 horas 
a 3,30 de la madru
gada.

• Viernes, sábados y 
vísperas, de fiesta, 
hasta las 4,30.

1 R Valladolid-R Madrid........ x x x
2 Cádiz-R Celta....................... x
3 Barcelona-R Gijón............... xx
4 Hércules-Real Sociedad .... x
5 Sevilla-R. Betis........ .............  x x x
6 Ath. Bilbao-Valencia............ x
7 At Osasuna-Español............ x
8 At Madrid-R. Santander.... x
9 Málaga-Sestao..................... x

10 Castellón-Logróñés.............. xxx
11 R Oviedo-Elche .. ....................   x x
12 D. CoruñarCartagena........... x
13 Albacete-Rayo Vallecano ... x
14 Castilla-R Huelva............. x

' ACIERTE SIEMPRE comprando en

TEODORO 
y IVIARY-PAZ

CAMISERIA- GENEROS DE PUNTO
REYES CATOLICOS. 14 (PASAJE) . .

COMUNEROS DE CASTILLA, 10 AVILA
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Hoy comienzan las Jornadas sobre 
Administración Local en Castilla y 
León

Castilla y León
Nuestra Región^ a la cabeza en 
accidentes laborales

Avila. Redacción.___________

El pasado viernes, como he
mos anunciado, fueron presen
tadas en rueda de prensa las 
“Jornadas de Administración 
Local de Castilla y León que, 
organizadas por la Consejería 
de Presidencia y dedicadas mo
nográficamente a las entidades 
inframunicipales, se celebra
rán en Burgos los días 20,21 y 
22 de noviembre.

El antecedente a estas jor
nadas hay que buscarlo en las 
celebradas en León en septiem

bre de 1984. Del carácter gene
ral y el eco de aquellas se ha 
pasado en 1985 a la realización 
de nuevas jornadas pero ya con 
carácter monográfico, en desa
rrollo de los contenidos abor
dados entonces. Prueba de ello 
fueron las que sobre ordenan
zas de aprovechamiento fores
tales tuvieron lugar en Sçria en 
marzo de este año y las que 
trataron acerca de las Comuni
dades de Villa y Tierra, realiza
das en Segovia en junio, tam
bién de 1985.

El contenido y actividades 
j 
S

1, 
S 
§
1, 
)
J
3

1

JbJl IVA es el nuevo impuesto 
que entrará en vigor el próximo uno de enera

Va a suponer la adopción de medidas 
especiales en el primer aña 1986, para evitar que 
los artículos que ya han 
soportado los impuestos 
que se suprimen,paguen 
dos veces.

lo solución está en 
permitirle a usted, 
empresaria el deducirse un 
porcentaje sobre el valor 
de las existencias que estén 
en su poder el día 31 de 
diciembre de este año.

Haga SU inventario.

Además usted va a poder recuperar los 
impuestos que recayeron sobre los bienes de 

Inversión que adquirió durante 1985. 
Para beneilclarse de estas medidas 

tiene que hacer un inventario 
de sus existencias y, en su 
caso de los bienes de 
Inversión, a 31 de diciembre 
de1985.

Y no olvide ir 
guardando todas sus 
tacturas.

bn avance nece^

IMPUESTO SOBRE EL VALOR AÑADIDO
De aplicación en todo el territorio español, excepto Ceuta, Melilla y Conarias..______________________________

11 MIN!SIERIO DE ECONOMIA Y HACIENDA

de estas Jornadas de Adminis
tración serán dados a conocer 
por el consejero de Presiden
cia, José C, Nalda, quien duran
te su estancia en Burgos el 
viernes firmará el convenio con 
la Diputación Provincial para 
la creación de las oficinas de 
asistencia y asesoramiento a 
entidades locales. Burdos, co
mo se recordará, dispondrá de 
dos, una instalada en la Dipu
tación y con carácter supraco
marcal y otra en Villarcayo, 
para atender a los núcleos de 
población de las Merindades.

Valladolid. Efe.

Castilla y León es la comuni
dad autónoma con más acciden
tes laborales de España, mien
tras que por sectores, la minería 
es la principal causante de acci
dentes de trabajo.

A esta conclusión ha llegado 
el sindicato Comisiones Obreras 
(CÇ.00.) en su “Informe sobre 
siniestralidad y salud laboral”, 
presentado hoy en V alladolid con 
motivo de la constitución del 
Gabinete de Sedud Laboral de là 
central comunista en Castilla y 
León.

Castilla y León, según informó 
el responsable del Gabinete Con
federal de Salud, Angel Cárcovas, 
es la autonomía con un mayor 

porcentaje de accidentes labo
rales, junto con Madrid y Astu
rias.

Los sectores más proclives al 
accidente laboral son la minería 
y la construcción. En Castilla y 
León, en el período comprendi
do entre enero-junio de este año, 
se produjeron nueve víctimas 
por cada diez mil trabajadores, 
mientras que en el sector de la 
construcción fueron dos.

Angel Cárcovas ha criticado 
duramente la falta de seguridad 
en el trabajo que, según datos 
que citó del Ministerio de Tra
bajo, ha provocado un incre
mento de los accidentes en un 
veinte por ciento durante el pe
ríodo comprendido entre enero- 
octubre de este año.

Completados 
los estatutos 
de la Universidad 
de Salamanca
Salamanca. J. de Agustía

Han terminado las funcio
nes del Claustro Universita
rio Constituyente al quedar 
completos, tras la aprobación, 
por mayoría, las normas que 
estaban pendientes de incor
poración al texto. La votación 
se realizó en el Paraninfo de 
esta Universidad. Los partici
pantes en la votación fueron 
alrededor de los 400, de los 
que dijeron, sí, cerca de los 
340.

Con relación a las reunio
nes de los parlamentarios his
panoamericanos, sobre Cien
cia y Tecnología, que se están 
celebrando en esta ciudad, 
como ya decía en mi anterior 
crónica, se han celebrado dos 
ponencias, presentadas una 
por Méjico y otra por Argen
tina.

La de Méjico estuvo pre
sentada por Beatriz Paredes 
de la comisión de Ciencia y 
Tecnología de la Cámara de 
Diputados de su nación, y 
versó sobre “Poder de compra 
del Estado, desarrollo del sec
tor industrial”. Dijo Beatriz 
Paredes, entre otras cosas, 
después de desarrollar su te
ma, “que la incorporación de 
España a la CEE abre nuevos 
caminos en las relaciones 
económicas con la América 
Latina,

Por su parte el represen
tante de Argentina, Carlos Co
rrea, secretario de Informáti- 
ca y Desarrollo del Ministerio 
de Industria de su país, diser
tó sobre, “tratamiento de la 
inversión extranjera y trans
ferencia de tecnología”. Se
gún su opinión en el desarro
llo de la cooperación de las 
naciones hispanas se ven dos 
vertientes. Una de declara
ciones de amistad y de frater
nidad. Otra de hechos, mucho 
más pobre, “hoy es urgente 
que transformemos esta rea
lidad, que pasemos a los he
chos”, dijo entre otras cosas.

Decir por último, que el 
acto estuvo presidido por el 
vicerrector de Extensión Uni
versitaria, Feliciano Pérez, que 
dio la bienvenida a los asis
tentes en nombre de Pedro 
Amat, Rector de la Universi
dad, que no pulió asistir al 
acto.
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Wolkswagen estudiará elviernes
su participación en Seat
Woolfsburgo. Lid-Dpa.

El consejo de administra
ción del consórcio automovi
lístico Wolkswagen de Alema
nia Federal, con sede en Wolfs- 
burgo, se reunirá el próximo 
viernes para estudiar su proba
ble participación en el con
sorcio español Seat.

Portavoces de la empresa se 
han negado a comentar las no
ticias que han circulado en el 
sentido de que el consejo de 
administración aceptaría una 
participación del 51 por ciento 
en la empresa española.

Un portavoz de la Wolkswa
gen dijo que lo único concreto

Rostropovich dirigirá un 
concierto en homenaje al Rey 
Juan Carlos
Madrid. Efe.

Matislav Rostropovich, violon
chelista soviético exiliado en Es
tados Unidos, dirigirá el próximo 
viernes en el Teatro Real un 
concierto en homenaje al Rey 
Juan Carlos en el décimo aniver
sario de su reinado, que está 
preparando desde hace tres años.

“Recuerdo muy bien cuando 
don Juan Carlos fue coronado 
rey, hace diez años, porque mi 
mujer y yo vimos el acto por 
televisión en Estados Unidos y, 
cyando vine en 1982, pensé que 
sería un honor tocar en esta 
fecha. Conozco a la familia real 
desde que vivía Franco”, afirmó

Los amotinados de la cárcel 
de Ciudad Real, en celdas de 
castigo
Ciudad Real. Efe.

Los seis presos que secues
traron ayer durante siete horas a 
seis funcionarios en la cárcel de 
Ciudad Real han sido internados 
en celdas de aislamiento, decla
ró hoy a Efe el director del cen
tro, Víctor Sánchez.

Entre los presos amotinados 
se encontraba Juan José Moreno 
Cuenca “el Vaquilla”, conocido

Estafan 102 millones a un
banco zaragozano
Zaragoza. Efe.

La Caja de Ahorros de Zarago
za, Aragón y Rioja ha sido objeto 
de una estafa de 102 millones de 
pesetas, al hacer efectivo a un 
desconocido un falso mand''- 
mierito de pago de una cuenta 
que el Ayuntamiento de Zarago
za tiene en la entidad.

Tanto la Cazar como el Ayun
tamiento presentaron sendas 
denuncias ante la comisaría, en 
la tarde de ayer, señalaron a efe 

RESTAURANTE - BAR

''MAGALIA" 
Ctra. Avila > Las Rozas, Km. 53,800 

LAS NAVAS DEL MARQUES

— SE VENDE —
Telf. (91) 897 03 32 - (91) 897 03 90.

hasta el momento es que no 
existe una decisión en torno a 
la participación del WW. en 
Seat.

Desde 1982 existe entre am
bas empresas automotrices un 
estrecho acuerdo de coopera
ción. Seat es el importador ofi
cial de los productos Wolks
wagen y Audi en España. Ade
más la empresa española pro
duce bajo licencia vehícu
los WW.

En virtud a esta coopera
ción, Wolkswagen ha podido 
aumentar su participación en 
el mercado español de cero, 
hace tres años, al ocho por 
ciento en la actualidad.

hoy en rueda de prensa.
El músico soviético de 58 años, 

considerado como el mejor vio
lonchelista del mundo, también 
tocará en esta ocasión su famo
so stradivarius de 1711 —“el me
jor que poseo”—, a la vez que 
dirigirá la Orquesta y el Coro de 
Radiotelevisión.

Rostropovitch, siempre con 
muy buen humor —en un mo
mento de la reunión contó un 
chiste—, abandonó la Unión So
viética en 1978 por las limita
ciones impuestas a su labor crea
tiva y por su amistad con Solz
henitsyn, a quien tuvo en su 
dacha de 1979 a 1983. 

delincuente que nació hace 23 
años en la cárcel de mujeres de 
Barcelona, y cuya vida y andan
zas han sido llevadas al cine en 
varias ocasiones.

Víctor Sánchez explicó que la 
situación en el interior de la 
cárcel está hoy normalizada y 
que se está a 1^ espera del tras
lado de estos reclusos a otros 
centros penitenciarios.

medios de la Jefatura Superior 
de Policía.

Según informa hoy “Heraldo 
de Aragón”, la estafa fue obra de 
una persona que había montado 
en la ciudad una empresa fan
tasma y que consiguió hacerse 
^^n documentación falsa, pre
sentando un mandamiento de 
pago a la entidad, por importe de 
102 millones de pesetas, que iba 
firmado por las tres personas 
autorizas para disponer de los 
fondos de la cuenta municipal; 
el alcalde, el interventor y el 
depositario.

Abel Matutes 
nombrado 
comisario de la
C.E.E.
Madrid. LID.

El vicepresidente de Alianza 
Popular, Abel Matutues será nom
brado hoy por el Consejo de 
Ministros comisario español an
te la CEE. Hoy mismo también el 
Consejo de Ministros nombrará 
a Manuel Marín ex-secretario de 
Estado para las relaciones con la 
CEE como comisario.

España recibirá 

el viernes su 

primer F-18

Madrid. Lid.

El próximo viernes, 22 de 
noviembre, representantes de 
la empresa McDonnell Dou
glas harán entrega del primer 
cazabombardero F-18-A “Nor- 
net” al secretario de estado de 
Defensa, Eduardo Serra, en un 
acto que tendrá lugar en la sede 
de la factoría norteamericana 
en St. Louis (Missouri). Tam
bién asistirá a la entrega del 
primer avión del programa Fa
ca para la Fuerza Aérea Espa
ñola el jefe del estado mayor 
del Ejército del Aire, general 
Santos Peralba, que se encuen
tra de visita en los Estados 
Unidos. El programa FACA, el 
más ambicioso de las fuerzas 
aéreas españolas, supone un 
contrato de compra de 72 apa
ratos F-18 por una suma de 
300.000 millones de pesetas y 
unas compensaciones por par
te del fabricante del 102 por 
ciento. Según el ministro de 
Defensa, Narciso Serra, este ha 
sido el último sistema de armas 
adquirido por España sin que 
la industria española participa
ra en la fase de cofabricación. 
Una cuestión que todavía no 
ha sido despejada es si el mon
tante final del avión de los 22,5 
millones de dólares en 1982 a 
18,7 millones en 1985, lo que 
representa un descenso del 17 
por ciento.

La historia del programa FA
CA, denominado también EF- 
18, se remonta a 1978, cuando 
el gobierno atendiendo los re
quisitos del Ejército del Aire, 
autorizó los estudios previos 
para la compra de un nuevo 
modelo de avión.

Los embalses al

43 por ciento
Madrid. Lid.

El conjunto de los embalses 
españoles, a fecha 19 de no
viembre, contaban con un total 
de 17.872 Hm3 de agua embal
sada, lo que representa el 43% de 
su capacidad hidráulica total.

Según los datos recogidos por 
el Ministerio de Obras Públicas y 
Urbanismo, durante esta ultima 
semana la reserva hidráulica ha 
disminuido 107 Hm3, lo que re
presenta el 0,3% de la capacidad 
total de los embalses, afectando 
tal disminución, principalmen
te, a las demarcaciones de Tajo y 
Guadiana.

El monumento a los muertos por España está a punto de ser finalizado efe

£1 día 24 será inaugurado el 
monumento a los muertos por 
España
Madrid.

Las obras en el Monumento a 
los Muertos por España llevan 
un ritmo acelerado ya que el 
próximo viernes día 24 será inau
gurado por el Rey don Juan Car
los. El monumento está situado

Fuertes heladas durante la pasada noche

Ocho puertos de montaña con 
cadenas en Castilla y León
Valladolid. Efe.

El uso de cadenas en los ve
hículos automóviles es obligatorio 
hoy para circular en ocho puer
tos de montaña de la comunidad 
autónoma de Castilla y León, la 
mayoría de ellos en la provincia 
de Burgos.

En la carretera nacional 623, 
en la provincia de Burgos, es 
obligatorio el uso de cadenas en 
los puertos de Carrales y El Pá
ramo de Masa.

En ésta provincia también es 
necesario tomar esta precaución 
en el puerto de El Cabrío, en la 
carretera comarcal 6.318, y en iQs 
de Las Mazorras y Bocos, ambos 
en la comarcal 629.

Es necesario circular con pre
caución en los puertos de La 
Pedraja, en la nacional 120, y La 
Brújula, en la nacional uno, am
bos en la provincia de Burgos.

En Palencia, es obligatorio el 
uso de cadenas, por vía helada, 
en el tramo de la carretera na

A título póstumo

El poeta Joan Vinyoli, Premio 
Nacional de Literatura
Madrid. Lid.

El poeta catalán Joan Vin
yoli, por su libro “Passeig d’a- 
niversari” (Paseo de cumplea
ños) consiguió hoy el Premio 
Nacional de Literatura, 1985, 
dotado con dos millones y me
dio de pesetas. El poeta falleció 
a finales de 1984, poco después 
de publicarse su obra. El pre
mio le fue coricedido por ma
yoría del jurado que precisó 
realizar siete votaciones.

La miembro del jurado, Car
men Riera dijo del poeta ga
lardonado que “su obra entron
ca con la poesía alemana de 
Rikle y de Holderlin y con la de 
San Juan de la Cruz, del que era 
un gran conocedor”.

José Filgueira Valverde, delà

junto al Paseo del Prado, en la 
Plaza de la Lealtad, y es bási
camente el antiguo obelisco de
dicado a los héroes del 2 de mayo 
de 1808, donde reposan los res
tos de Daoiz, Velarde y el Te
niente Ruiz.

cional 611 comprendido entre 
los kilómetros 118 y 122, en el 
término de Candela.

También es necesario el uso 
de cadenas en el puerto de Pie
dras Luengas, en la carretera co
marcal 627 (San Salvador-San
tander).

En Soria es necesario el uso de 
cadenas en los puertos de Pi
queras, en la carretera nacional 
111, y El Madero, en la nacional 
122.

Las temperaturas bajo cero a 
las diez horas de hoy es la tónica 
general de la situación meteo
rológica en la comunidad au
tónoma de Castilla y León.

Entre otras provincias, a esa 
hora la temperatura en Avila era 
de 6,2 grados bajo cero y el cielo 
estaba despejado; en Valladolid, 
3,2 grados bajo cero y cielo cu
bierto; en Segovia 3 grados bajo 
cero y cielo nuboso; en Soria, 1,8 
grados bajo cero y cielo cubierto 
y en Zamora 0,6 grados bajo cero 
y cielo despejado.

Real Academia Gallega resaltó 
que se haya premiado una obra 
de poesía y que se haya pre
miado una- lengua periférica. 
Este premio servirá para des
pertar la curiosidad y propagar 
una obra que dice poco a mu
chos españoles pero que será 
un gozo para los lectores de 
unas obras muy importantes”.

El poeta catalán y académi
co de 1^ Española de là Lengua, 
Pere Gimferrer señaló que la 
obra de Joan Vinyoli “es muy 
rigurosa, aunque aislada den
tro de su generación, en la línea 
de San Juan de la Cruz, Rilke y 
de Carles Riba. Vinyoli pasó 
una vida muy solitaria, respe
tada por todos y su poesía es 
muy singular en la poesía ca
talana.
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Pendientes de la cumbre 
de Ginebra "

Los industriales 
norteamericanos 
alarmados por el 
control de armas
Temen que sus proyectos 
sean cancelados

Washington. Efe.

La poderosa e influyente in
dustria armamentista norteame
ricana está alarmada por los acuer- 

, dos sobre control de armas que 
pudieran surgir de la cumbre de 
Ginebra.

Los grandes contratistas y fa
bricantes de armas y material de 
defensa temen que sus proyec
tos, en los que han invertido 
millones de dólares en inves
tigaciones y desarrollo, sean can
celados en las negociaciones 
con los soviéticos.

Los acuerdos sobre reducción 
de armamento nuclear que pu
dieran surgir del histórico en
cuentro entre el presidente nor
teamericano, Ronald Reagan, y el 
líder soviético, Mijail Gorbachov, 
podrían impedir a estas empre
sas iniciar la etapa de produc
ción y privarles de jugosas ga
nancias.

A pesar de que Reagan ha 
reiterado que no habrá conce
siones en el proyecto de “Inicia
tiva de Defensa Estratégica” {IDE) 
o “guerra de las galaxias”, los 
contratistas de este controver
tido plan están preocupados de 
que se llegue a realizar la etapa 
de investigación y pruebas pero 
nunca la de despliegue, que po
dría ser objeto de regateo entre 
Wáshington y Moscú.

El costo potencial de este pro
grama, si alguna vez se llegara a 
ponerlo en práctica en el espa
cio, podría significar entre unos 

' 400.000 a unos 900.000 millones 
de dólares en contratos.

Hasta ahora, el Pentágono ha 
gastado 2.000 millones de dó- . 
lares en programas de investi
gación de la “guerra de las ga
laxias”, repartidos en 1.500 con
tratos.

La primera jornada fue esperanzadora

Secreto en
Madrid. LID.

la cumbre de Ginebra
La cumbre de Ginebra se des

envuelve según los parámetros 
previstos, que auguran un final 
feliz al esperado encuentro de 
Reagan con Gorbachov a pesar 
de las divergencias estratégicas y 
geopolíticas que subsisten entre 
ambos mandatarios.

El manto de silencio que ha 
caído sobre las conversaciones 
ilustra la seriedad del diálogo 
soviético-americano, que de ha
ber pretendido solamente un efec
to propagandístico, habría con
tado más con la prensa y versado 
sobre una retórica sofisticada 
que no conduciría a acuerdos 
importantes.

Por otro lado, tanto soviéticos 
como americanos han advertido 
sobre las falsas ilusiones que 
podría despertar la cumbre de 
Ginebra, señalando la conve
niencia de aguardar un tiempo 
para evaluar sus resultados, lo 
que también constituye un signo 
de seriedad y esperanza.

Salta a la vista, también la 
minuciosa preparación de la que 
ha sido objeto la cumbre de 
Ginebra por ambas superpoten
cias, que ha llevado al lanza
miento de atrevidas propuestas 
sobre control de armamentos, y 
el especial interés de Reagan y 
Gorbachov en que el encuentro 
termine con algunos resultados 
tangibles, porque esta eventua
lidad reforzaría sus posiciones 
de poder en sus respectivos paí
ses, frente a los sectores críticos 
al reencuentro soviético-ameri
cano.

Reagan y Gorbachov se saludan en su encuentro de Ginebra EFE

SALVADAS 
LAS EXIGENCIAS

Además, la agenda de la cum
bre ha sido confeccionada, asi
mismo, de tal forma que se han 
salvado las exigencias funda
mentales de ambas partes, ya 
que siguiendo una norria no 
escrita de la diplomacia ameri
cana posterior a Kissinger, Rea
gan ha insistido en el vínculo 
que debe insistir entre el control

CARITAS
con

CO LOMBIA

AYUDA A LAS VICTIMAS 
DEL VOLCAN

Donativos en Bancos, Cajas de Ahorros y ofícinas de Cáritas,
a nombre de “CARITAS AYUDA AL PUEBLO DE COLOMBIA'

de armamentos y la política ex
terior soviética, mientras Gorba
chov ha conseguido también 
que su mayor preocupación, la 
militarización del espacio, sea 
objeto de discusión en Ginebra.

Reagan y Gorbachov 
han conseguido un 
buen clima 
de distensión

A todo ello hay que añadir, 
finalmente, el clima de disten
sión que, a pesar de un pasado de 
incomprensión y tensiones, tan
to Reagan con Gorbachov han 
conseguido imponer a la cumbre 
de Ginebra, sobre todo teniendo 
en cuenta que este clima de 
sorisas y cortesía nunca ha sido

gratuítamente aceptado por, los 
mandatarios de ambas superpo
tencias, lo que confirma en con
secuencia que ha llegado de al
guna forma el momento de re
plantearse las relaciones sovié
tico- americanas a la vista de las 
nuevas situaciones históricas, 
entre las que hay que incluir, 
desde luego, el relevo de gene
raciones operado en el Kremlin y 
las perspectivas que este cambio 
ofrece al entendimiento con Es
tados Unidos.

Las condiciones, pues, para 
que de Ginebra surja algo más 
que un acuerdo de fachada pa
recen creadas, si bien de esta 
constatación no debe despren
derse, como también se afirma 
desde todos los ángulos, que la 
distensión ha sido realmente re
cuperada.

Pueden dar al traste con el plan económico del 
presidente Alfonsín ______ __________

Las inundaciones en Argentina 
han producido dos mil millones 
de dólares en pérdidas
Habrá una fuerte presión alcista sobre los 
precios
Buenos Aires. Efe.

La gravedad de las inunda- 
, ciones en Argentina, que signi

ficó ya una pérdida de divisas 
por exportación de cereales de 
más de dos mil millones de dó
lares, amenaza con dar al traste 
el audaz plan económico del 
presidente Raúl Alfonsín.

La disminución de la oferta 
por los daños causados en las 
zonas agrícolas y ganaderas, trae
rá aparejada una fuerte presión 
alcista sobre los precios que hará 
peligrar los objetivos de estabi
lidad buscados por el plan eco
nómico del gobierno.

Si a eso se añade la dismi
nución de ingresos- de divisas 
por exportaciones y la consi
guiente alteración de los resul
tados por la balanza de pagos, las 
consecuencias se dejarán sentir 
inevitablemente sobre el Plan 
Austral de control de la infla- 

. ción, puesto en marcha el 14 de

junio pasado.
Mientras las lluvias continúan 

arreciando sobre las zonas agrí
colas más ricas del país, cin
cuenta mil evacuados reciben 
ayuda de emergencia en impro
visados campamentos y alber
gues.

Los pronósticos anuncian más 
precipitaciones y las pérdidas 
agrícolas y ganaderas alcanzan, 
después de diez días de cons
tantes aguaceros, al treinta por 
ciento de la superficie sembrada 
tan sólo en la provincia de Bue
nos Aires.

Esta tiene una superficie de 
307.571 kilómetros cuadrados y 
una población de nueve mi
llones de habitantes.

En el Gran Buenos Aires, cor
dón industrial que rodea a esta 
capital, las lluvias que se aba
tieron sobre sus populosas ba
rriadas provocaron el desbor
damiento de los ríos, agravando 
todavía más la situación.

Colombia:
Comenzó el éxodo 
de los 
damnifícados
Bogotá. Efe._________________

Para muchos sobrevivientes 
de la riada que se llevó la ciudad 
colombiana de Armero y mató a 
más de 22.000 personas el drama 
de sus vidas sólo-acaba de em
pezar. Miles de damnificados, 
entre ellos ancianos, mujeres y 
niños, marchan cargados con los 
pocos bultos que consiguieron 
salvar de la catástrofe, hacia un 
futuro incierto. Es un penoso 
éxodo en el que nunca llegaron a 
pensar los habitantes de esta rica 
comarca agrícola.

Ahora es un barrizal de varios 
kilómetros cuadrados de exten
sión y veinte metros de profun
didad, bajo el que yacen ente
rrados los hombres, las casas, las 
calles y la prosperidad de Ar
mero.

Quienes escaparon indemnes 
a la riada del miércoles pasado se 
enfrentan ahora a la pobreza, a la 
falta de hogar y de trabajo, en un 
país con demasiados problemas 
sociales como para restituir a esa 
gente, al menos, los bienes ma
teriales que perdieron.

“No sé qué vamos a hacer” 
decía a “Efe” Camporías Triana, 
un viejo agricultor que con una raí
da maleta sobre sus curvadas 
espaldas dejaba atrás el fango y 
los cadáveres de Armero, pero 
también su casa y sus tierras, su 
vida entera y sus recuerdos.

La esposa de Camporías, tan 
anciana como él, enferma del 
corazón según contó su esposo, 
caminaba detrás, respirando con 
dificultad por la cuesta y por la 
caja llena de quincalla que apo
yaba en las caderas.

“Yo no me quiero ir, señor, lo 
pierdo todo, todo”. Pero los sol
dados apresuran a Camporías. 
Allí sólo hay lugar para los muer
tos.
. Durante la noche del lunes y 
la madrugada del martes, las au
toridades que dirigen las opera
ciones de socorro acordaron co
locar banderas señalizadoras en 
los lugares donde los rastreos 
arrojaron resultados positivos 
cqn el fin de continuar la bús- 
qiieda de otros posibles super
vivientes.

Protesta 
estudiantil en 
Grecia
Atenas. Efe.

Numerosos grupos de es
tudiantes se manifestaron 
ayer ante el Parlamentó tras 
el entierro de Mijalis Kalte- 
zás, un anarquista de 15 años 
que fue alcanzado por un 
disparo de la Policía en la 
madrugada del lunes.

Su muerte dio lugar a es
tallidos de violencia estudian
til que se han cobrado hasta 
ahora más de un centenar de 
heridos y decenas de dete
nidos.

La Unión Nacional de Es
tudiantes dé Grecia (EFEE) can
celó a última hora una mani
festación prevista para ayer, 
en un intento de evitar nue- 
yos enfrentamientos. La deci
sión de EF^É se produjo des
pués de que las mil personas 
que ocupaban el Politécnico 
y que se autodefinieron como 
anarquistas anunciaran su in
tención de enviar una repre
sentación aU manifestación A 
primeras boiras de la noche, los 
ocupantes dpi Pplitécnico aban- 
donaron vol^tariamente eledi
ficio univenatario.
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Para hoy, día 20
PRIMERA CADENA
15.35: RAMON Y CAJAL. 
“Capítulo 9.“".
Corren los primeros años de 

nuestro siglo. Cajal es el sabio 
español con más prestigio y fa
ma dentro y fuera de nuestras 
fronteras. Los honores, distin
ciones y premios parecen perse- 

. guirle.
16.30: LA TARDE.
17.30: LETRA PEQUEÑA.
17.55: ¡HOLA CHICOS!
18 .00: BARRIO SESAMO.
18.35: LAS AVENTURAS DEL 

CACHORRO PUPPY.
18.55: TOCATA.
20.00: TELEDIARIO. 
2Ó.25: FUTBOL.
Desde La Romareda (Zarago

za), transmisión del partido amis
toso de fútbol entre las seleccio
nes de España y Austria

21,35: SESION DE NOCHE. 
“Un maldito embrollo".
El comisario Ingraballo, de la 

brigada criminal de la Policía 
romana tiene que enfrentarse a 
uno de los más intrincados ca
sos de su ya larga carrera

23,35: TELEDIARIO.
00,55: TELEDEPORTE.
01,05: DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDA CADENA
13,45: CARTA DE AJUSTE.
14,00:PROGRAMACION RE

GIONAL DE CASTILLA-LEON.
18.45: CARTA DE AJUSTE.
18.59: APERTURA Y PRESEN

TACION.
19 .00: AGENDA INFORMATIVA
19.15: EN MARCHA.
19.30: ARTE Y TRADICIONES 

POPULARES.
19.45: MUSICA PARA USTED.
20.00: SUSPIROS DE ESPAÑA.
20.30: CON LAS MANOS EN 

LA MASA.
21.00: FIN DE SIGLO. 
22,00: FESTIVAL COUNTRY.
En el pasado mes de abril se 

ha celebrado en Madrid y Barce
lona el primer Festival Marlboro 
de Música Country.

23,35: ENREDO. 
“Episodio n.° 29”.
24,00: TELEDLARIUO.
00,30: DESPEDIDA Y CIERRE.

Para mañana, día 21
PRIMERA CADENA

13,30: CARTA DE AJUSTE.
13,45: PROGRAMACION DE 

COBERTURA REGIONAL.
14,55: CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIONAL. 
15,00: TELEDIARIO.
15,35: HOTEL.
16,30: LA TARDE.
17,30: EL ARTE DE VIVIR.
17,55: ¡HOLA CHICOS!
18.00: BARRIO SESAMO.
18.30: EL KIOSCO.
19,30: AL MIL POR MIL. 
20,00: M.A.S.H.
“El síndrome del billetero”.
El comandante Charles Win

chester, recibe la desagradable 
noticia de que, pese a tener 
méritos suflcientes para ocupar 
la plaza de cirujano jefe en el 
Hospital de Massachussets, su 
petición ha sido desestimada.

20,30: TELEDIARIO. 
21,05: LA SEÑORITA MARPLE. 
“Un cadáver en la bicicleta”.
Dolly Bantry convence a la 

señorita Marple para que la 
acompañe al Hotel Majestic y 
observe a todos los personajes 
que tuvieron relación con la 
asesinada Ruby Keen y pueda 
encontrar algún culpable, libe
rando así de toda sospecha al 
coronel Bantry.

22,05: ESPECIAL EN PORTADA.
22,35: EN EL UMBRAL DE 

EUROPA.
23,35: TELEDIARIO.
23,55: TELEDEPORTE. 
00,05: DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDA CADENA
18,45: CARTA DE AJUSTE.
18,59: APERTURA Y PRESEN

TACION.
19,00: AGENDA INFORMATIVA
19,15: EN MARCHA.
19,30: ARTE Y TRADICIONES 

POPULARES.
19,45: MUSICA PARA USTED. 
20,00: A-ÜAN-BA-BULUBA- 

BALAM-BAMBU. '
21,00: FILA 7.
22,05: CINE CLUB.
Ciclo:
Cine Negro Americano. 
“Kid Galahad”.
24,00: TELEDIARIO 4.
00,30: DESPEDIDA Y CIERRE.

ALQUILERES PISOS VENTA VENTAS
—Se alquilan oficinas junto al 
Casino. Razón: Café Bar Verona. 
Telf. 22 29 68.

—Se alquila piso amueblado, con 
calefacción. Tfl. 22 13 81.

—Se alquila piso sin muebles, 
calefacción central. Teléfono 
22 7 2 90. Tardes.

—Se alquila nave de 90 m2. 
Razón teléfono 22 91 42.

—Se alquila tienda de ultrama
rinos, frente a Centro Enseñanza. 
Teléf.: 21 31 96.

| enseñanza!

CENTRO DE ESTUDIOS 
SONSpLES

Preparamos oposiciones de: 
—Instituciones Penitenciarias 
—Auxiliares Administrativos 
—Ingreso Academia General Básica 

de Suboficiales
—Próximo comienzo de clases

Información: Plaza Sofraga 1 - 2®lzda. 
Teléf. 21 22 55. Tardes.

OFERTAS

FIDALGO
VENTA Y REPARACION 

Paraguas: Señora, 
caballero y niños. 

Bastones y muletillas

GRAN SURTIDO
C/ Larreta, 4. Teléfono 21 32 74 
Alfonso de Montalvo, 2. Telf. 22 61 30

AVILA

ELECTRONICA
AVILA

TV COLOR - VIDEO 
SANYO - SONY - ITT
NATIONAL PANASONIC

Avda. José Antonio, 15

Teléfono; 22 33 33 AVILA

—Tenemos el piso que busca. 
POMAR. Tlf, 22 50 35.

—Vendo piso C/ Cardenal Cisne- 
ros. 27. Telf. (911) 10 10 44.

—Se venden apartamentos des
de 1.700.000. Facilidades hasta 
20 años. Situados zona céntrica. 
Teléfono 22 30'24.

—Vivienda 2 dormitorios, cocina, 
estar-comedor, baño y terraza. 
1.900.000. Teléfono: 22-04-08 de 
2 a 3 y 9-11.

—N.’ S.’ SONSOLES. Ascen
sor, calefacción. Entrada: 
300.000 Mes: 30.300.

—DON FERREOL HERNAN
DEZ. Parquet, calefacción. 
Entrada: 500.000 Mes: 39.200. 
—VIRGEN DE LA VEGA. Cale
facción indivi., 4 dormitorios. 
Entrada: 150.000 Mes: 32.000. 
Razón: S. Pedro Bautista, *5.

TRABAJO j

—Doy trabajo fijo en su ciudad a 
la persona que nos compre una 
furgoneta. Teléfs. 983-27.73.66 - 
23.79.04.

—ASUNTO NUEVO. Ganará en 
casa más de 3.000 pts./diarias. 
Escribir a INICO. Apartado’1.209 
SAN SEBASTIAN.

TRASPASOS
—Se traspasa cafetería céntrica. 
Informa POMAR. Tlf. 22 50 35.

—Se traspasa local. Situación 
inmejorable para cualquier ne
gocio. Llamar Tlf. 21 17 85.

VARIOS

—Se compran calderas calefac
ción de leña. Tlf. 21 38 11.

—Plantas de Espárragos (Proce
dencia Francesa) vendemos. Bus
camos vendedores. Viveros Gur- 
tegui. Teléfonos (948)670059 - 
670337. San Adrián de Navarra.

—Vendo parcela con agua y vi
vienda tipo refugio. 60,- pesetas 
m2, a 22 Km. Avila. Tlf. 22 81 38.

Anúnciese 
en

EL DIARIO 
DE AVILA

LA HERMANDAD 
DE DONANTES 
DE SANGRE 

TE NECESITA

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE

LLAMA AL
22 - 60 - 50

Teléfonos de
"EL DIARIO DE AVILA"

21-26-40
21-27-62
21 - 27 - 93

SucitacoTL
LA

USUERTi
Bodocodana Eipartolc

LA NOTICIA

| PROGRAMAS DE RAD^IO
RADIOCÁDENA 

ESPAÑOLA
00,00: La noche es de Pilar (Pilar Matos): 

06,00: Al despertar. 08.00: España a las 
ocho. 08.30: Radiocadena deportes. 09.00:_ 
Objetivo: Hora 13. De 10 a 11.30: Debate 
sobre el estado de la región desde las Cortes de 
Fuensaldaña. 13,00: El que sabe, sabe. 
(Miguel Vila).'13,30: Regional 13,45: Noti~ 
cias en AvA^14,00: Diario hablado. 14,30: 
Micrófono-áeportivo. 15,00: Protección 
Civil, 15,10: A las tres con la radio estés. 
16.00: Así. simplemente. 17.00: Magazine 
de la tarde. 18.00: Las tardes de Radioca
dena (Rosa Quintana). 19.00: Apueste por 
una (María Teresa Campos). 20.00: La hora 
deportiva 21.00: Sorteo de la ONCE. 21.05: 
Boletín de noticias locales. 21.15: Radio- 
deporte. 22.00: Mañana ya verás. 23.00: Si 
usted fuese jurado. 23.45: Boletín informa
tivo de RCE.

ANTENAS’
00,00: Supergarcía en la hora 

0. (José M.“ García). 01,30: Polvo 
de estrellas (Carlos Pumares).

04,00: Repetición “Especiaí/Los 
33 de Antena-3”. 05,00: Repeti
ción “Supergarcía”. 06,30: El pri
mero de la mañana (Antonio He
rrero), 08,30: Viva la gente (Jesús 
Hermida/ Luis Vicente Muñoz. 
15,00: Crónica-3 (Julián Nie
to). 15,30: Las tardes de Antena-3 
(Miguel Angel Nieto). 19,00: An
tena de Castilla y León (Ignacio 
Fernández). 20,00: 'Los 33 de 
Antena-3.20,30: Deporte-3 (Juan 
A. Hernández). 21,00; Especial/ 
Los 33 de Antena-3. 22,00: La 
salud es lo que importa (M.’ Luz 
Muñoz). 23,00: Hora 0 (Miguel 
A Garda Juez).

RADIO 80 (96.4 MHz)
SERIE ORO

24 horas de la mejor música con las 1.000 
mejores canciones de las tres últimas dé

cadas, 1954-1985.

iiiPAGUE MENOS IMPUESTOSIII
COMPRE PISOS OE PROTECCION OFICIAL

- Hipotecas al 6,8 y 11%.
— Viviendas totalmente exteriores. 
— Gran Calidad en la construcción.
— Facilidades de Pago a CONVENIR.

■" INFORMACION:

CAMARAL
agencia inmobiliaria

Dr. Fleming, 3-bajo
Telf. 21 26 49-21 22 22

NADA HAY TAN HERMOSO 
COMO LA FELICIDAD DE 

UN NIÑO

AVILA 
1503 Khs

Está es su radia
Radiocadena Española

DIA 19 DE NOVIEMBRE 
100.000 Ptas. al número 

7962 
1.250 piasetas al número 7961

OCASO, S.A,
Seguros y Reaseguros

ONCE
1.250 "

TERMINACIONES
5.000 pesetas 

500
50

7963

962
62 

2

PRONISA
S a nJ u a n d e I a C r u z, 8 
Teléf.: 22 93 70 AVÍLA

Oficinas:
Jardín del Re/:reo, 2 
(Frente estación de autobuses) 

Telf. 21 12 20
Telf. Ambulancias

22 22 50
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Diez millones de 
españoles verán 
la TVE matinal
Madrid. Lid.___________

La futura programación 
matutina de TVE comen
zará a las siete y media de 
la mañana y finalizará a las 
doce y media, según anun
ció el director general de 
RTVE, José María Calvi
ño, ante la comisión del 
Senado. La audiencia, se
gún las previsiones, se cal
cula que será de tres millo
nes de espectadores en las 
primeras horas para alcan
zar, al final de la emisión, 
alrededor de diez millones.

Aunque Calviño no dió 
demasiados detalles sobre 
el contenido de la progra
mación matinal, y que ma
ñana presentará un esque
ma de la misma al Consejo 
de Administración de 
RTVE, que se reunirá en 
Sevilla, adelantó en cam
bio que la emisión comen
zará a las siete y media con 
la carta de ajuste que se 
prolongará hasta las siete y 
cuarenta y ciño minutos. 
À continuación, y hasta las 
ocho, se emitirán dibujos 
animados, que irán segui
dos de un amplio infor
mativo, un personaje del 
día, la llamada “banda de 
servicios”, telenovela, una 
gran serie, concursos, etc.

El director general de 
RTVE respondió hoy ante 
la cqmisión 4e Presidencia 
e Interior del Senado, ya 
que sólo existe comisión de 
control en el Congreso, a 
una serie de preguntas for
muladas por los represen
tantes de los grupos par
lamentarios en la Cámara 
Alta, relacionadas en su 
mayoría con el personal de 
RTVE, los criterios de se
lección, incompatibilida
des y excedencias.

En una de sus respues
tas, Calviño insinuó a los 
senadores que pueden con
vocar para que comparez
can ante la comisión, a los 
profesionales que trabajan 
en los servicios informati
vos de TVE para pregun
tarles si en algún momento 
han recibido consignas del. 
director general del medio, 
para añadir que la infor
mación qüe aparece en los 
telediarios tiene que pasar 
por tantas manos (infor
mador, cámara, montador, 
etc.) que “es imposible ma
nipularía”.

Los gitanos de Avila apuestan por la integración (y 2)

La educación de los niños preocupa a la
asociación gitana
Mayte García Mayo y Anto- 
nio Gutiérrez Sanchidrián.

Pero toquemos fondo, tal 
estado deprimente cierra la 
puerta a la integración; y la 
pelota ha de echarse a rodar 
desde el niño que hoy respira 
aire de gueto entre barraco
nes. Lo recalca Jesús Galeote 
“el niño gitano está apren
diendo conductas, no en am
biente sano, sino marginal”. 
Lo sangrante del caso es que 
el sistema capitalista obliga al 
pueblo gitano a mantenerse 
en vilo constante entre 
la integración y la agonía. Y 
tal equilibrio difícil abre tan 
hondas contradicciones en el 
seno del pueblo gitano, ale
targado en su herencia ances
tral. Y provoca, desde la pers
pectiva del payo, su ritmo de 
vida desajustado. Jesús Ga
leote compone el rompecabe
zas. “El orden de necesidades 
es otro. No se asimila el aho
rro porque históricamente 
vienen satisfaciendo necesida
des diarias”. Por lo demás la 
civilización occidental carga 
pequeñas necesidades (televi
sión por ejemplo) que cuesta 
abastecer. Esta distancia hace 
que te escame si pueden ofre
certe Winston queriendo es
pantar con humo la máscara 
de la pobreza. Mayor distan
cia hay entre el número ver
tiginoso de nacimientos, una 
tanda de seis retoños por fa
milia. La vida, sagrada por 
tradición, dél que va a nacer, 
no riñe con la miseria y el 
hacinamiento. Luego Dios 
proveerá. Una mujer hacía 
cruces porque esperaba geme
los, pero remataba “con bien. 

El flamenco es el alma del gitano. lumbreras

que nazcan con bien”, y un 
gitano viejo coreaba “¡Espa
ñoles, que nazcan españoles!” 
Luego Manolo hablaba de 
algunos matrimonios jóvenes 
más recientes.
LA EDUCACION DE LOS 
NIÑOS PREOCUPA A LA 
ASOCIACION GITANA

Hoy la economía de subsis
tencia que ha venido históri
camente arropando a los po
bres agoniza ya, en este" fin de 
siglo turbulento. Y ahí apunta 
también Manolo al hablar del 
avance desmadrado de la so
ciedad. No queremos pecar de 
futurólogos, pero esta parece 
la partida que ha de jugar con 
urgencia el pueblo gitano. Y si 
fuera posible la supervivencia 
autárquica, ¿por qué salir del 
cauce zanjado por una histo
ria milenaria? Pero la disyun
tiva es determinante: la inte
gración por un lado, ateso
rando las riquezas de una 
cultura de siglos o el holo
causto en el gueto por otro. 
Por la integración lleva bre
gando la asociación gitana 
desde los inicios, a pesar del 
corto camino andado aún. Y 
esta exige prioridades que to
davía no centra en su cabeza 
el grueso de los gitanos. La 
Asociación concede carácter 
fundamental a la educación 
de los niños para prender en 
ellos la chispa del cambio. El 
niño gitano tiene hoy abiertas 
las puertas a las escuelas, pero 
se encuentra en situación de 
inferioridad. Para remediarlo 
la asociación promovió hace 

’ dos años una escuela de edu
cación compensatora, pronto

Las familias gitanas quieren educar a sus numerosos hijos. lumbreras

instalada junto al poblado, 
dotada de todas las exigencias 
para un centro de este tipo. 
“La escuela —dice Jesús— 
surge con la intención de nive
lar aquellos niños en situación 
de desigualdad con lo? niños 
payos que han seguido los 
cursos regularmente. Cumple 
la tarea capital de alfabetiza
ción de adultos y satisfechas 
estas funciones, que sirva para 
potenciar la propia cultura 
gitana”. Pero, a pesar dé to
do, los niños siguen desertan
do de las escuelas públicas 
después de pocos días de cla
se, ¿a quién achacar la culpa? 
En este caso a los padres, y así 
lo reconoce Manolo que no 
quiere ser defensor ciego de 
sus gitanos. Pero cuántos 
años habremos de poner por 
medio, para que la escolariza
ción sea, además de gratuita, 
también obligatoria para la 
comunidad gitana, pensando 
que es el paso previo de la inte
gración? Esta exige que ago
nice la época del gitano pe
digüeño de. cuyo carácter re
niega la asociación aunque 
pida hacer distingos entre gi
tanos y no confundir con 
estrechez de miras la actua
ción de un gitano con el 
propio hecho de serlo. Sin 
embargo aquellos gitanos con 
quienes hablamos exigían cie
gamente nuevas casas para 
emigrar de la miseria, de vivir 
perpétuamente en lucha con
tra la naturaleza. “Queremos 
pisitos, pisitos curiosos, o 
aunque sean casas bajas, pero 
decentes”, pedía Socorro. Y 
no hablaban de ofrecer nada a 
cambio; sólo la asociación 
por boca de Manolo se quiso 

soltar el yugo del gitano pe
digüeño y ofrecía, sí, pagar el 
alcance de su bolsillo pobre. 
Por medio sitúa Jesús Galeote 
el ejemplo de aquellos gitanos 
que se obstinaban gratis en 
los barracones de las ratas. La 
incongruencia ha de desha
cerla la asociación en una 
labor de años. Pero en cual
quier caso este estado parece 
transitorio y en cambio hoy 
los gitanos que duermen so
bre las camas de ratas tienen 
tan hervidos los ánimos que 
pronto reunirán fuerzas sufi
cientes para abandonar los 
barracones.

DIFICULTADES DE
INTEGRACION Y
CONVIVENCIA

El problema de vivienda, 
tan urgente, sí, no es más que 
la punta del iceberg, porque 
parece que la Delegación Te
rritorial de la Vivienda incide 
más en las dificultades de 
integración y convivencia que 
en la propia concesión de 
'viviendas viables. El delegado 
dice haber sentido roces entre 
gitanos y payos en las vivien
das semiprefabricadas de la 
Avenida de la Juventud, fun
damentalmente nacidos, dice, 
por hábitos de niños gitanos. 
Y se sentiría animado, asegu
ra, si sanaran estas heridas 
iniciales. O podría tratarse de 
una fachada, quien sabe. A la 
hora de las soluciones, el di
lema es. si levantar una barria
da gitana o diseminarlos por 
laciudad.

CRUCIGRAMA -POR yayo EE. UU. advierte del peligro 
de las hamburgueserías

HORIZONTALES.—1: Ciudad fronteriza. Cierta clase de bar
niz.—2: Mes del año. Repito.—3: Nota musical. Altozano. Termi
nación de verbo.—4: Preposición inseparable. Gomorresina del 
laserpicio. Madre de la Virgen.—5: Emperador romano. Cuerdas 
de esparto.—6: Pronombre personal. Acude.—7: Vasos sanguí
neos. Arbustos.—8: Cerveza inglesa. Loco. Tejido grosero de la- 
na.—9: Nota musical. Río de Francia. Partícula privativa.—10: Se 
atreviera. Lunático.—11: Percha para cazar perdices. Carencia 
de todo.

VERTICALES.—1 : Paraíso. Recipiente.—2: Pobre. Nombre fe
menino.—3: Isla francesa. Nombre de mujer. Contracción.—4: 
Bisonte del Cáucaso. Interjección. Acudirá.—5: Advierten. Hur
tar, menguar.—6: Signe matemático. Preposreión.—7: Monedas. 
Montículo de tierra.—8: Impido el movimiento. Alga filamentosa. 
Temporada de larga duración.—9: Matrícula de Ceuta. Piedra pre
ciosa. Nieto de Cam.—10: Palenque. Derribe.—11: Rezas. Cure.

SOLUCIOW AL NUMERO ANTERIOR

‘ 1: Anodino.—2: Aduladora.—3: Ac. Moño. Co.—4: Teme
rosa. On.—5: Alar. S. Dome.—6: Lejos. Poner.—7: Ares. R. 
Rito.—8: Ja. Atabales.—9: Er. Azor. Ra.—10: Epilogaré.-11: 
Abonase.

Washington. Efe.

La típica comida de las 
hamburgueserías puede au
mentar el riesgo de ataque al 
corazón por estar cocinada 
con grasas saturadas, advir
tieron científicos y consu
midores norteamericanos.

La propuesta recomienda 
a las grandes cadenas de 
restaurantes —McDonald, 
Burger King, Popeye’S, 
Wendy’S, Big Boy...— que 
utilicen aceites vegetales pa
ra la preparación de los 
alimentos, puesto que son 
“menos dañinos para la sa
lud” que las grasas animales.

Pero la propuesta de los 
consumidores, respaldada 
por un centenar de cientí
ficos, fue desestimada por 
las hamburgueserías, que 
aseguran que la comida está 
más sabrosa cuando se coci
na de esta manera.

Los consumidores se la
mentaron de que pese a las 
continuas advertencias, es
tas grandes compañías si
guen ignorando las reco
mendaciones de que se ofrez
can más productos vegetales 
y frutas fresca?, libres de 
cualquier manipulación.
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Se informó del Plan de Carreteras en el Salón de Actos del Asocio lumbreras
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HORA DE CIERRE

La temperatura mínima llegó 
esta noche en Avila a 9,7 baio 
ceroCinco mil millones de pesetas para 

carreteras en los próximos diez años
Avila. F.J. Santero.______

Cinco mil ciento setenta y 
tres millones de pesetas va a 
invertir la Junta de Castilla 
y León en las carreteras de 
nuestra provincia, en los 
próximos diez años que 
abarca el Plan Regional de 
Carreteras de la Consejería 
de Obras Públicas y Orde
nación del Territorio. Esta 
fue la información que se 
dio ayer a mediodía en el 
salón de actos del Asocio en 
la presentación del ava.nce 
de dicho Plan de carreteras.

La reunión informativa 
estuvo presidida por el di
rector General de Obras Pú
blicas e Infraestructura, Ma
nuel Niño González, a quien 
acompañaban el delegado 
territorial de la Consejería 
de Obras Públicas Ordena
ción del Territorio, José 
María Meneses y el jefe de la 
Unidad de Obras Públicas, 
Luis Alberto Solís.

El total de inversión en las 
carreteras de la región su
pondrá 58.700 millones de 
pesetas aunque, según pala
bras del director general, 
serían necesarios un total de 
ochenta mil millones para 
cumplir con todos los obje
tivos que se ha marcado el 
Plan.

CUATRO PROGRAMAS 
PARA REPARTIR LA 
INVERSION

Se han definido tres nive
les de actuación según la 
clasificación que ha hecho la 
Consejería. En la actuación 
de este Plan la inversión se 
va a repartir en cuatro pro
gramas: Obras de vertebra
ción regional y accesibilidad 
comarcal. Obras de Mejora 
y Reposición, Actuaciones 
en Medio Urbano y Con
servación y explotación. Las 
actuaciones afectarán a 
5.760 kilómetros de carrete
ras hoy existentes y se crea
rán 134 kilómetros de nue
vas carreteras; habrá igual
mente 18 tramos variantes 
en núcleos de población y se 
corregirán las dificultades 
creadas por la presencia de 
grandes obras de fábrica y 
estructuras inadecuadas en

53 puntos de la red de carre
teras transferida por el 
MOPU a la Junta.

DIAGNOSTICO DE LAS 
CARRETERAS

Entre los datos que se 
dieron en la reunión de ayer, 
se destacó que se ha hecho, 
para el Plan, un diagnós
tico de 3.400 kilómetros 
de carretera de la red pri
maria, 3.500 de la secunda
da y 4,700 de la local. Den
tro de los estudios realiza
dos ha podido observarse 
que la región cuenta con 
30,5 kilómetros de red por 
cada cien kilómetros cua
drados, lo que está dentro 
del promedio nacional pero 
que la densidad por habi
tante es tres veces mayor, 
situándose con 12,6 kilóme
tros por cada mil habitantes. 
Sin embargo el estado de 
nuestras carreteras es peor 
que el del conjunto de la red 
nacional. Si nos referimos a 
Avila, el índice por habitan
te es aún mayor, con 13,7 
kilómetros de carretera por 
cada mil habitantes.

CARRETERAS EN 
MALAS CONDICIONES

También, las vías abulen
ses tienen unas condiciones 
consideradas por debajo de 
lo que es aceptable en los 
objetivos de la Consejería. 
Cabe destacar que del con
junto de las carreteras, una 
tercera parte tiene el firme y 
la anchura por debajo de lo 
considerado tolerable y que 
un porcentaje muy alto de 
las mismas no tiene en con
diciones'tolerables ni Ias se
ñalización horizontal ni, en 
menor medida, la vertical, 
especialmente en las carre
teras de segundo orden.

El desglose de las inver
siones en las carreteras abu
lenses es el siguiente: obras 
de vertebración regional y 
accesibilidad comarcal, 1.257 
millones de pesetas; mejora 
y reposición, 2.260 millones; 
actuaciones en medio urba
no, 135 millones de pesetas y 
conservación y explotación, 
1.521 millones. Este dinero 
quiere servir para mejorar 

una, red que cuantitativa
mente es importante pero 
que no lo es cualitativamen
te. Baste decir que más de 
un setenta y cinco por ciento 
de la denominada red fun
damental, que engloba a las 
carreteras del Estado de in
terés general y a las depen
dientes de la Comunidad 
denominadas redes prima
rias y secundarias, no, cum
plen las condiciones que el 
objetivo del Plan se ha mar
cado tanto desde el punto de 
vista de la seguridad como el 
de la comodidad, trazado, 
anchura, etc.

LAS CARRETERAS DE 
CANDELEDA Y HOYOS 
DE PINARES

Por destacar algunas de 
las carreteras más importan
tes que van a recibir inver
siones hay que incluir la de 
Arenas de San Pedro a Can
deleda y el límite con la 
provincia de Cáceres, y la de 
Hoyo de Pinares que serán 
acondicionadas de trazado y 
plataforma. En cuanto a la 
mejora del firme serán va
rias, entre ellas: la C-500, de 
El Barraco a El Barco; la 
carretera de Arévalo por 
Cardeñosa; la C-503 desde 
Sotillo y la C-605 de Aréva
lo a Madrigal. Conservación 
preventiva recibirán casi to
das las carreteras que tiene 
ia Junta en competencia ex
clusiva. Las obras de acce
sibilidad se realizarán en 
Arenas, Navarredonda, Pie
drahita, El Barco de Avila, 
EI Tiemblo y Cebreros.

Señalar que, aparte del 
dinero señalado, hay un pro
grama de reserva «que se 
llevaría a cabo caso de exis
tir disponibilidades presu
puestarias.

En la reunión también 
estuvieron presentes el presi
dente de la Diputación, Je
sús Terciado y el alcalde de 
Avila, Mario Galán. Tam
bién habían sido convoca
dos los delegados territoria
les y los Ayuntamientos de 
la provincia de más de mil 
habitantes. No estuvo pre
sente el gobernador, José 
Luis Machuca.

Avila. Redacción.

La temperatura mínima de 
hoy ha alcanzado los nueve 
grados y siete décimas bajo 
cero, según datos facilitados 
por el Observatorio Meteoro
lógico de Avila. La máxima 
de ayer sólo alcanzó los 2,4

El subdirector general de la 
Seguridad del Estado, en 
nuestra capital
Avila. Redacción. ______

El director general de la 
Seguridad del Estado, Julián 
Sancristóbal va a pronunciar 
una conferencia a las doce y 
media del mediodía de hoy en 
la Escuela Superior de Poli
cía. Estará acompañado por 
el gobernador civil, José Luis 
Machuca.

El gobernador,además de 
esta actividad, ha recibido es
ta mañana a los Ayuntamien

Se celebró Consejo de Ministros
Madrid. Efe.

El Consejo de' Ministros, 
presidido por Felipe Gonzá- 
fez. Comenzó pasadas las once 
de la mañana su habitual 
reunión semanal en el Palacio 
de la Moncloa.

En la reunión, según confir
mó la oficina del portavoz del 
gobierno, están presentes to
dos los ministros.

El Gobierno aprobará una 
inversión cercana a los 23.000 
millones de pesetas en obras 
en ferrocarriles, carreteras y 
construcción, supo EFE en 
fuentes oficiales.

La más importante de las

Demetrio Madrid viajará a 
Bruselas el día 28
Valladolid. Efe.____________

EI presidente de la Junta de 
Castilla y León, Demetrio 
Madrid López, visitará Bruse
las el próximo jueves, día 28, 
para asistir a la Conferencia 
de las Regiones, informó hoy

grados centígrados.
Según datos recogidos por 

la Agencia EFE la temperatu
ra en la mayor parte de las 
provincias de Castilla y León 
a las diez de la mañana estaba 
por debajo de los cero grados, 
alcanzando los seis bajo cero 
en nuestra capital.

tos de Muñana y San Esteban 
del Valle, al presidente de la 
Cruz Roja, Carlos de Soroa y 
ha visitado las instalaciones 
de la fábrica de chocolates 
“Coty”.

Mañana será García Dam
borenea, secrefario del Parti
do Socialista de Vizcaya, quien 
explique la problemática so
ciopolítica en el País Vasco, 
en conferencia que se iniciará 
también a las 12,30 en la 
Escuela de Policía. 

inversiones previstas, cerca de 
15.000' millones se dirigirá a 
infraestructura de ferrocarril. 
Además, cerca de cuatro mil 
millones para carreteras, tres 
mil quinientos millones para 
la construcción de dos centros 
penitenciarios y 670 millones 
para un hospital en Teruel.

Además, el Gobierno estu
diará un decreto que estable
ce, entre otras cosas, la re
ducción de los coeficientes de 
inversión de las entidades de 
depósitoj que está previsto 
situar en la mitad de las actua
les en un período de cinco 
años.

el Gobierno Autónomo.
' En su visita a la capital 
belga, el presidente del Go
bierno Autónomo de Castilla 
y León se interesará por la 
repercusión que tendrá en la 
Región el ingreso en la CEE.

Noticia de interés para comer
ciantes, industriales e inversores

Locales Comerciales en el 
lugar de obligado paso para 
miles de abulenses diaria
mente y que hasta hoy resul
taba imposible instalarse. Lo
cales en la calle Arévalo, jun
to al jardín del Recreo, com
pletamente terminados con 

acabados de lujo, listos para 
funcionar. DESDE 2.000.000 
de pesetas y A PAGAR EN 12 
ÁÑOS.

Puede informarse en el 
propio Centro Comercial o en 
POMAR, S. Juan de la Cruz, 
20, 3S-3.
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